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CANOINHAS

Chuvas causam 
prejuízos de 
R$ 7,3 milhões 
na agricultura
Membros do Conselho de 
Defesa Civil (Comdec) decre-
taram estado de emergência 
ontem à tarde.        Página 14

“Hora é de comprar”

É o que garantem revendedores. Juros 
mais baixos e carros usados mais 

baratos são atrativos para fugir da crise 
que não espanta investidores. Além das 
11 revendas e concessionárias estabele-
cidas na avenida Rubens Ribeiro, a GM 

(D) se prepara para inaugurar loja
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A participação política 
não acontece apenas 
de dois em dois anos, 

ela acontece cotidianamente. 
A necessidade de se tomar 
decisões irá sempre exigir 
lucidez do indivíduo, que po-
derá ser adquirida através da 
sua conscientização crítica. 
Porém, dialeticamente essa 
crítica se constrói participando 
de todos os atos que 
influenciam o con-
texto social em que 
estamos inseridos. 

O termo política 
permite diferentes 
acepções, desde 
uma realidade que 
descobre da intimida-
de pessoal, até uma 
esfera bem definida 
na sociedade. Po-
demos dizer que há 
duas vertentes se-
mânticas principais. 
Uma tenta entender 
o termo política como tudo 
que diz respeito às relações 
sociais, à realidade social 
global, enfim, à sociedade em 
geral. Uma outra tendência 
relaciona política com o poder. 
E o poder, por sua vez, se 
encarna na sociedade política. 
Assim, uma ação política é 
aquela que visa a obtenção do 
poder, a sua conquista, ou, a 
sua manutenção. 

Segundo Aristóteles “O 
homem é um animal político”, 
no sentido que está sempre em 
relação com seu semelhante. 
O homem vive em sociedade 
não somente por contingência 
de sua sobrevivência, mas 

porque sua própria natureza 
assim o exige. 

 Portanto, o homem e 
a natureza constituem um 
complexo em que se comple-
mentam. Não se consegue 
entender o homem sem a 
natureza e o inverso também 
não teria qualquer sentido 
e nem razão de ser. Ambos 
se encontram interligados e 

inacabados. Porém, o homem 
está em constante evolução 
de modo tal, que transforma 
a natureza e a realidade por 
ele criada, ressentindo-se 
em ambos os efeitos dessas 
transformações.

O homem não pode impor 
regras que procede a priorida-
de de sua subjetividade, devido 
a objetividade do já existente, 
isto é, a natureza tem suas pró-
prias leis, o processo histórico 
tem sua concretude objetiva, e 
tudo isso influencia a formação 
do ser humano como um “ser 
de relações”. Portanto, o ser 
humano é um ser de relações 
que se encontra situado em 

sua própria concretude. Aí está 
o fundamento para a necessi-
dade da participação política. 
É a partir destas relações que 
se concretiza. As relações 
se fazem como resultado da 
participação política e da sua 
práxis transformadora. 

Para o sociólogo polonês 
Zygmunt Bauman, “A arte da 
Política, se for democrática, 

é a arte de desmontar 
os limites da liberdade 
dos cidadãos; mas é 
também a arte da auto-
limitação: a de libertar 
os indivíduos para ca-
pacitá-los a traçar, indi-
vidual e coletivamente, 
seus próprios limites 
individuais e coleti-
vos”.    Diante destes 
raciocínios nos con-
vencemos da urgên-
cia do posicionamento 
contra a alienação e 
contra a massificação 

do homem. Assim, todo aque-
le que mutila, ou, limita sua 
história humana, seja através 
da ignorância, da manipulação 
por mitos, ou, marketing, das 
ideologias alienantes, neces-
sita de conscientização, que 
se realiza através da prática 
da participação política para o 
trabalho coletivo em busca de 
um desenvolvimento municipal 
ou regional. Exemplo de soli-
dariedade participativa, política 
e coletiva como a “Economia 
Solidária”. 

Wilson Luis Corrêa é aca-
dêmico da oitava fase de 
Ciências Sociais 

Cassados pelos Tribunais Re-
gionais Eleitorais (TREs) por 
infidelidade partidária, muitos 

vereadores conseguiram reverter a pu-
nição nas urnas, elegendo-se para um 
novo mandato na eleição deste ano. 
Com isso, perderão suas vagas nas 
Câmaras Municipais apenas por um 
curto período de tempo, reassumindo 
os postos já no próximo ano.

Levantamento feito pelo jornal 
O Estado de S. Paulo em alguns dos 
maiores colégios eleitorais do País 
mostra que pelo menos 248 des-
ses vereadores cassados ob-
tiveram novo mandato nas 
urnas este ano. Em Minas 
Gerais, dos 250 que 
perderam o mandato, 94 
foram eleitos novamente 
e um conquistou a prefei-
tura de sua cidade. Em São 
Paulo, dos 42 castigados, 11 
voltarão a ser vereadores.

No Rio de Janeiro, 10 dos 32 
cassados reassumirão suas vagas. Em 
Santa Catarina, 23 dos 71 vereadores 
que perderam o posto, estarão de volta 
em 2009, nenhum deles da região. No 
Paraná, 80 dos 212 punidos consegui-
ram conquistar um novo mandato nas 
Câmaras Municipais. No Rio Grande 
do Sul, 29 dos 89 punidos também 
foram eleitos novamente.

Em várias cidades, alguns dos 
vereadores castigados pela infidelidade 
partidária não apenas recuperaram as 
vagas como ainda foram os campeões de 
votos em seus municípios. No município 
de Santa Inês, no Paraná, três vereadores 

que haviam sido cassados por infidelida-
de conseguiram se eleger outra vez.

O fenômeno acontece porque, ao 
impor a regra que pune a infidelidade 
partidária, o Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), com o respaldo do Supremo 
Tribunal Federal (STF), previu apenas a 
retirada do mandato dos parlamentares 
que trocaram de partido sem justifica-
tiva convincente. Não incluiu na pena 
o castigo da inelegibilidade, que im-
pediria que esses políticos voltassem a 
concorrer nas eleições seguintes.

De qualquer forma, a fideli-
dade partidária é altamente 

discutível. Como muito 
bem disse o vereador 
de Curitiba, Leonardo 
Kuzma, os partidos têm 
donos. Isso mesmo! São 

caciques que estão há 
décadas na política, que 

dão as cartas e ficaram mais 
poderosos do que nunca com a de-

terminação de que o mandato pertence 
ao partido, não ao eleito.

Seria válida, não fosse inócua, a 
idéia de que a fidelidade partidária é 
salutar. Os partidos hoje se tornaram 
meras legendas, nada além disso. Nin-
guém ingressa em partido pensando 
em ideologia e se a filosofia do partido 
é importante, logo aparece um líder 
que deturpa tudo, provocando muitas 
vezes as dissidências. Portanto, o que 
tem de ser discutido, e com extrema 
agilidade, é uma reforma política que 
torne igualitários os direitos e deveres 
dos candidatos, não leis e resoluções 
que prendem políticos a políticos. 

EDITORIAL

Donos de mandatos
A importância da participação 
política para o desenvolvimento

Wilson luis Corrêa

ARTIGO

Uma administração sim-
plificada, participativa 
e sem rodeios. Esse é 

o perfil de gestão adotado pela 
Cooperalfa, onde as verdades 
não ficam escondidas: o que 
é certo é certo e ponto final. E 
isso serve para os conselhos, 
associados e funcionários. 

A Cooperalfa procura 
preservar a estrutura edifica-
da há 41 anos. Ir em frente 
sempre, mas sem compro-
meter a trajetória; ousadia 
sim, contudo, sem aventuras 
desmedidas. Evidente que, 
no escopo deve prevalecer 
o princípio da inovação, da 
visão expansionista e do 
aproveitamento de oportu-
nidades. Nesse contexto, a 
diversificação das atividades 
tem gerado segurança e se 
configurado como modelo de 
negócio aceitável. 

É notória, ainda, a visão 
humanitária e comunitária. 
Para nós, as pessoas são 

o maior trunfo. Na Alfa há 
profissionalismo, mas é a hu-
mildade em todos os degraus 
hierárquicos que alimenta 
as relações. Percebe-se um 
time de funcionários e de 
sócios que não deixam a 
desejar, que são comprome-
tidos e desejam a evolução 
permanente e a cooperativa 
os apóia nesse sentido. As 
orientações, palestras, trei-
namentos e viagens, têm 
garantido um satisfatório 
diferencial competitivo e esse 
preparo vai continuar.

O sistema de reuniões 
com casais líderes, associa-

dos ou mesmo com equipes 
internas, gera a transparên-
cia necessária e posiciona 
todos na mesma sintonia. 
É um “afinar de viola” que 
produz comprometimento, 
fazendo com que as pessoas 
defendam publicamente os 
propósitos da entidade. Um 
bom planejamento é o co-
meço de tudo, mas, ao ouvir 
as pessoas ao longo da ca-
minhada, aciona-se o botão 
da sensibilidade e com isso 
os ajustes são feitos. 

E o futuro também deverá 
ser promissor, pois a Coope-
ralfa não deixará de sentir o 
mercado, de experimentar, de 
ousar, de ser eficiente e dinâ-
mica. Lógico, sem deixar de 
valorizar o quadro social, pois, 
se isso acontecer, deixaremos 
de ser uma cooperativa. 

 
Romeo Bet é agricultor 

em Planalto Alegre-SC e vice-
presidente da Cooperalfa

ARTIGO

Gestão participativa romeo Bet

Seria 
válida, não 

fosse inócua, a 
idéia de que a 

fidelidade 
partidária 
é salutar
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<< O QUE PASSOU...
Japão em recessão
<<16/11
A economia japonesa, a segunda 
maior do mundo, entrou oficialmente 
em recessão pela primeira vez desde 
2001. O PIB japonês encolheu 0,4% 
no terceiro trimestre - no período 
anterior, a queda fora de 3,7%. 
O governo estimava recuperação 
de 0,1% no terceiro trimestre. 
Outros países desenvolvidos estão 
oficialmente em recessão, como 
Alemanha e Itália.

Iraque aprova pacto com EUA
<<16/11
O gabinete iraquiano aprovou os 
termos do pacto de segurança com 
os EUA que fixa a retirada das tropas 
americanas de seu território. Se 
ratificado pelo Parlamento, os EUA 
terão até 31 de dezembro de 2011 
para retirar seu contingente militar do 
Iraque.

PF prende 13 por fraude no 
INSS no RS
<<18/11
A Polícia Federal do Rio Grande do 
Sul prendeu um prefeito eleito da 
região do Vale do Taquari e mais 12 
pessoas, entre elas funcionários do 
Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS), em duas operações contra 
fraudes na Previdência. 

Crédito do BNDES para 
exportação cresce 44,5%
<< 18/11
A liberação de empréstimos do 
Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) para 
exportação cresceu 44,5% nos dez 
primeiros meses do ano em relação 

ao mesmo período de 2007. Foram 
emprestados R$ 4,512 bilhões no 
período. O objetivo é chegar ao final 
do ano com um total de R$ 6 bilhões 
de financiamentos para as vendas ao 
exterior.

Taxa de desemprego fica em 
7,5% em outubro
<<19/11
 O nível de desemprego nacional 
correspondeu a 7,5% em outubro, 
levemente abaixo dos 7,6% 
registrados um mês antes e inferior 
aos 8,7% de outubro de 2007. A 
informação consta de pesquisa 
distribuída pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE). “A 
taxa de desocupação de outubro é 
a segunda menor da série histórica 
da pesquisa, iniciada em março de 
2002 (7,4% em dezembro de 2007)”, 
destacou o organismo.

STJ nega liminar a Dantas
<<19/11
O banqueiro Daniel Dantas, do 
Opportunity, sofreu nova derrota 
na Justiça. O ministro do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) Arnaldo 
Esteves Lima negou o pedido 
de reconsideração de liminar em 
habeas-corpus requerida pela defesa 
para evitar o comparecimento dele 
na audiência marcada para ontem. 
A defesa pedia ainda reconhecer 
a incompetência do juiz Fausto De 
Sanctis, da 6ª Vara Criminal Federal, 
para o caso.

Identificados suspeitos de 
explodir delegacia em SP
<<19/11
A Polícia Civil identificou três 

SOB A ÁGUA:  Chuva torrencial deixou as duas pistas do Aterro do Flamengo, no RJ, alagadas na segunda-feira, 17

suspeitos de integrar a quadrilha 
que explodiu a Delegacia de 
Investigações sobre Entorpecentes 
de Botucatu (238 km de SP), na 
semana passada. Dois deles seriam 
os homens que roubaram uma 
caminhonete usada na ação. 

Dez são indiciados por 
tragédia
<<19/11
 A Polícia Civil vai indiciar dez 
pessoas pelo acidente com o Airbus 
A320 da TAM: dois funcionários da 
TAM, três da Infraero e cinco da 
Agência Nacional de Aviação Civil 
(Anac). Entre eles, estão o ex-
presidente da Infraero, brigadeiro 
José Carlos Pereira, a ex-diretora 
da Anac, Denise Abreu, o diretor de 
segurança de vôo e o ex-gerente de 
engenharia de operações da TAM. 
Eles serão indiciados por homicídio 
culposo (sem intenção). 

Fuga de dólar cresce 
<<19/11
No terceiro pregão seguido de alta, 
o dólar subiu 2,71% e alcançou 
R$ 2,39, sua maior cotação desde 
maio de 2006. A moeda americana 
acumula elevação de 10,65% no 
mês. Apesar dos mais de US$ 50 
bilhões usados em intervenções 
neste ano, o Banco Central não 
consegue deter a depreciação do 
real. No pico, o dólar chegou a ser 
negociado a R$ 2,414.

Bolsas na Europa, EUA e Ásia 
atingem menor nível em 5 anos
<<20/11
Após divulgação de indicadores 
negativos sobre a situação 
econômica nos Estados Unidos na 
véspera, as principais bolsas do 
mercado financeiro mundial registram 
os piores resultados desde 2003.

MP da Pilantropia
O presidente do Senado Federal, Garibaldi Alves (PMDB-RN) devol-
veu ao governo a Medida Provisória nº 446 que trata da certificação das 
entidades beneficentes de assistência social, e regula os procedimentos de 
isenção de contribuições para a seguridade social. Alegou que a medida é 
inconstitucional e não atende os preceitos de relevância e urgência previs-
tos no artigo 62 da Constituição Federal. Por trás do gesto de Garibaldi 
Alves está a batalha do PMDB para assegurar a presidência do Senado 
Federal no biênio 2009-2011.

Ciro 2010
O Partido Socialista Brasileiro (PSB) definiu que o deputado federal 
Ciro Gomes (CE) será o candidato do partido à presidência da Re-
pública em 2010. Com a decisão da executiva nacional, o governador 
Eduardo Campos (PE) vai se dedicar a campanha da reeleição. Os 
socialistas avaliam que o nome de Ciro Gomes alavancará o partido 
e pode chegar a disputar um eventual segundo turno com José Serra. 
Não seguirão a candidatura petista de Dilma Roussef.

Novos postulantes
O deputado Ciro Nogueira (PP-PI), pré-candidato à presidência 
da Câmara dos Deputados, está promovendo outras candidaturas 
tentando forçar um segundo turno contra Michel Temer (PMDB). 
No Partido da República, o deputado Milton Monti (SP) já foi picado 
pela mosca azul. Lançou-se candidato. O bloquinho formado pelo 
PSB, PDT e PCdoB, está estimulando o ex-presidente, Aldo Rebelo 
(PCdoB-SP) a colocar sua campanha na rua.

TCU
O presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, está disposto a 
bater chapa no Congresso Nacional para emplacar o próximo ministro 
do Tribunal de Contas da União. Lula considera que o TCU é o feudo 
comandado pelos tucanos e democratas. O candidato o DEM é o ex-
senador José Jorge (PE), que foi ministro de Fernando Henrique Car-
doso e hoje comanda a companhia Energética de Brasília, no governo 
do democrata José Roberto Arruda.

Reforma Tributária
A Comissão Especial da Reforma Tributária da Câmara dos De-
putados, aprovou o parecer do relator, deputado Sandro Mabel 
(PR-GO). Os partidos de oposição (DEM, PSDB, Psol, PV e PPS) 
votaram contra o texto-base da reforma. A proposta será enviada 
agora ao Plenário, onde precisa ser votada em dois turnos, e depois 
será encaminhada ao Senado Federal. Os objetivos da proposta são 
simplificar o sistema tributário brasileiro, que é um dos mais com-
plexos do mundo, e acabar com a guerra fiscal entre os Estados. Ao 
racionalizar a cobrança de tributos, a reforma poderá contribuir, a 
médio e longo prazo, com a redução da carga tributária, que hoje é 
de aproximadamente 37% do PIB. Um dos principais pontos da pro-
posta é a criação do Imposto sobre Valor Adicionado Federal (IVA-
F), a partir da fusão do PIS/Pasep, da Cofins e da contribuição para 
o salário-educação. Se a arrecadação do novo tributo superar a soma 
dos anteriores, o Governo será obrigado a reduzir alíquotas. Para 
acabar com a guerra fiscal, o texto prevê punições para os Estados 
que insistirem nessa política, com a interrupção das transferências de 
recursos da União.
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5,9 é a nota que o presidente Lula recebeu 
em avaliação feita pela ONG chilena 
Corporación Latinobarómetro em 18 países 
da comunidade ibero-americana. É a melhor 
avaliação entre todos os líderes.
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Política MATÉRIA-PRIMA
Começa a disputa pela 
presidência da Câmara

 > p. 5

NOVO GOVERNO
Weinert deve manter maioria 

do secretariado
> p.  6

“A vereador não concorro mais”
Atual presidente da Câmara de Canoinhas, Bene Carvalho (PMDB) garante que só concorre 
a prefeito ou vice em 2012: “Se não disputasse, ficaria quatro anos fora da mídia”

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Como melhorar a situação  
Nós próprios criamos o nosso paraíso ou o nosso 
inferno. As vezes fazemos isso conscientemente, 
mas de modo geral causamos o surgimento das 
situações dependendo da maneira como usamos 
as leis mentais que norteiam o nosso destino. Isso 
porque elas agem de modo a registrar os nossos 
pensamentos e atos e dar forma às idéias que 
concebemos. Podemos, pois, concluir que não 
somos escravos do acaso. Nós próprios atraí-
mos a situação em que nos encontramos. Seria 
covardia atribuir culpa aos outros. Você precisa 
procurar as causas nas suas próprias idéias. 
Pergunte a si mesmo: “O que será que me deixou 
nesta situação. Que idéia errônea provocou estes 
problemas?” Após assim refletir, defina uma situa-
ção desejável e mentalize fortemente que já está 
vivendo nessa nova situação. Desse modo, logo 
você começará a caminhar rumo à concretização 
dos seus desejos. As mudanças começarão a 
ocorrer naturalmente no seu interior e não no 
mundo à sua volta. Afinal, o que você deseja não 
vem do mundo exterior. Quanto mais cedo você 
compreender que ninguém, além de você próprio, 
pode lhe oferecer o que deseja, mais depressa a 
sua vida irá melhorar! Mesmo que você mude de 
lugar, se não mudar a atitude mental não conse-
guirá substituir os aborrecimentos por satisfações. 
(Do livro Comande sua Vida com o Poder da 
Mente – Prof. Masaharu Taniguchi)

Deus soluciona 
qualquer problema
Quando se sentir receoso de que lhe aconteça 
um infortúnio, procure em primeiro lugar eliminar 
o temor. Para isso dirija seus pensamentos a 
Deus. Mentalize repetidas vezes: “Deus oniscien-
te e onipotente protege-me, pois sou Filho d’Ele. 
A força de Deus é mais poderosa que qualquer 
outra força. Orientado pela Sabedoria de Deus, 
consigo solucionar qualquer problema. Obriga-
do”. Com isso, desaparecerá o temor e surgirá 
a autoconfiança. Então, coloque em prática as 
idéias que vierem à mente. (Viver Junto com 
Deus – A Verdade em 365 Preceitos. Prof. 
Masaharu Taniguchi)

   Reflexão
O ser humano vem a este mundo para viver cada 
momento da vida com todas as forças. Devemos 
todos nos empenhar em aprimorar a alma, valori-
zando o passado e visualizando  um futuro grandio-
so. Dedique todos os esforços naquilo que deve ser 
feito agora. Só assim abrir-se-á porta do seu futuro. 
É essencial cumprir bem a missão que lhe cabe no 
momento. (Prof. Seicho Taniguchi)

SEIChO-NO-IE CANOINhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. Estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel Imme (SC00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO-PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO-PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980
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BENE: “A bandeira da renovação hoje está na mão dos novos candidatos”

Há 12 anos exercendo o cargo 
de vereador em três eleições 
consecutivas, Bene Carvalho 
(PMDB) deverá sair em 2012 da 
Câmara como um dos maiores 
recordistas de mandato. Bene, 
no entanto, não pretende que-
brar o recorde que pertence a 
Francisco Bueno de Siqueira, 
com sete mandatos. Na entre-
vista a seguir, ele garante que é 
o último mandato de vereador. 
Em 2012, segundo ele, não há 
outra alternativa senão disputar a 
majoritária, seja como candidato 
a prefeito ou vice. Acompanhe.

Nestes 12 anos como vereador, o 
que de mais importante o senhor 
aprendeu sobre gestão pública?
Ensinaram-me a admirar cada 
vez mais o povo canoinhense e 
querer ajudar este povo na luta 
do dia-a-dia.

Como o senhor encara o encolhi-
mento do PMDB na Câmara nesta 
eleição?
Foi um fato preocupante, que 
imagino aconteceu porque o 
PMDB não preparou uma nomi-
nata de vereadores. Não entendo 
como (o PMDB) tendo o go-
verno do Estado e o prefeito do 
município, não conseguiu uma 
nominata de candidatos. Acho 
que, como partido da situação, 
o PMDB deveria ter concorrido 
com uma nominata completís-
sima e forte. Acho que faltou 
um pouco de preocupação dos 
dirigentes partidários em formar 
uma nominata forte.

Isso indica que o segundo governo 
de Leoberto Weinert vai ter mais 
problemas de articulação?
De certa maneira sim. Hoje o 

prefeito tem dois vereadores do 
PMDB e um do PPS para a pró-
xima legislatura, mas acredito que 
pensando em termos estaduais, 
com a Tríplice Aliança, consi-
derando que teremos eleições 
para governador e deputados, 
vai pesar bastante e isso levará 
a Câmara a uma virada, de seis 
(governo) a quatro (oposição).

Não seria aconselhável que o pre-
feito atraísse alguém da oposição 
para o Governo, a fim de agradar a 
maioria da Câmara?
Essa é uma competência do 
prefeito, mas acredito que ele vai 
manter um diálogo com todos os 
vereadores. Tenho certeza de que 
ele vai procurar todos os partidos 

para conversar.

Em 1.° de janeiro acontece a eleição 
da presidência da Câmara. Quem o 
senhor quer ver presidente?
No meu partido tem o Wilson 
Pereira, que é um candidato 
forte. Acho também que o Célio 
Galeski merece o cargo, consi-
derando que nunca assumiu a 
presidência.

Não dá pra dizer que o seu relacio-
namento com o prefeito Leoberto 
foi amistoso nestes últimos quatro 
anos. O que esperar do próximo 
mandato?
As arestas foram aparadas, os 
problemas que aconteceram 
foram superados e acho que as 
coisas vão melhorar bastante. 

Trabalhamos com muito empe-
nho para a eleição do prefeito 
Leoberto e do vice Beto Faria e 
acredito que o prefeito vai reco-
nhecer nosso trabalho de apoio 
a sua reeleição. Com certeza 
estaremos aqui para ajudá-lo, 
assim como estivemos no pri-
meiro mandato. Espero que não 
aconteça nada desagradável. Da 
minha parte estou entrando de 
espírito desarmado.

Qual balanço o senhor faz da atual 
legislatura?
Acredito que esta Câmara cum-
priu o seu papel. Este ano foi 
mais difícil, por ser um ano 
eleitoral, mas mesmo assim 
conseguimos cumprir nosso 
trabalho.

Cinqüenta por cento de renovação 
na Câmara. Isso te surpreende?
Acho normal. Sempre a vontade 
da comunidade é de renovação. 
Eu tive dificuldades no meu 
quarto mandato. A bandeira da 
renovação que erguíamos no 
passado hoje está nas mãos dos 
novos candidatos.

Sua candidatura a vereador na ver-
dade não foi planejada, o senhor 
afirmava que seria candidato a 
prefeito ou vice.
Sim, meu interesse era de con-
correr a prefeito ou vice, mas 
fiquei num dilema. Se eu não 
disputasse a eleição ficaria quatro 
anos fora do processo político, 
você sai da mídia e corre o risco 
de ser esquecido, por isso optei 
por disputar o quarto mandato.

Em 2012 não há outra opção senão 
uma disputa majoritária?
A vereador não vou concorrer 
mais. Estou a disposição do meu 
partido para concorrer a prefeito 
ou vice. 
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> Frase da semana

uMa PeRgUnTa PaRa>

Negociação na 
Câmara

AGENDA CHEIA
A passagem de Leonel Pavan (PSDB) como governador em exercício, por 
Canoinhas, na segunda-feira, 17, foi marcada por um agenda lotada. Logo 
que chegou ao Fórum da Comarca, espalhafatoso como sempre, xingou as-
sessores, berrou para meio mundo, acenou e riu. Ainda deu tempo de se zangar 
com o mestre de cerimônias que o chamou de Leoberto Pavan. Depois do almoço, 
bem mais relaxado, falou pouco nas inaugurações das quadras esportivas das escolas 
Irmã Maria Felícitas e João José de Souza Cabral (foto).
O mais curioso foi ver o prefeito Leoberto Weinert (PMDB) conversar 
animadamente com o ainda vice-prefeito Edmilson Verka (PSDB). A mesa 
de autoridades, por sinal, foi inusitada, com o agora assessor jurídico da 
SDR, Paulo Stocker, e o atual secretário regional Verka. Pavan fez questão 
da composição, considerando o “bom trabalho” que Stocker desenvolveu à 
frente da SDR.

A novela ‘unificação da UnC’ vai recomeçar?

Embora a situação financeira das prefeituras 
brasileiras tenha melhorado de forma significativa, 
pouco mais de um terço dos gestores municipais 
em fim de mandato (33,5%), neste ano, corre o 
risco de ter dificuldades em caixa. As conclusões 
são de um estudo da Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), que analisou as finanças das 
prefeituras do País entre 2002 e 2007. Pela 
pesquisa, 30 prefeituras catarinenses (10,27% 
do total) apresentam saldo negativo. Para efei-
tos de comparação, em 2000, eram 75 cidade 
(26,32%). A CNM não divulgou, no entanto, 
quais são estas prefeituras.

Aguiar patina
Roberto Azevedo, colunista do jornal Diário Catarinense, acom-

panhou a comitiva catarinense que viajou semana passada em missão 
oficial pela Europa. Em Londres, Azevedo testemunhou uma cena 
inusitada, que registrou em sua coluna de segunda-feira, 10: “En-
quanto parte da comitiva descia para a rampa que dá acesso ao setor 
de bagagens do Aeroporto de Heatrow, o deputado Antônio Aguiar 
(PMDB) quase provoca um incidente.

Ele usou uma escada rolante paralela e, quando viu que ela não 
iria onde pretendia, voltou correndo contra a força da máquina, 
tropeçou e quase perdeu a bagagem. Da comitiva, veio o comen-
tário: ‘Liga não, o (Antônio) Aguiar é ortopedista. Ele mesmo se 
machuca e providencia os reparos’”. Felizmente está tudo bem com 
nosso deputado. Aguiar retornou de viagem na segunda-feira, 17, 
e foi direto para a audiência pública que aconteceu na Assembléia 
Legislativa para discutir a magra tabela de repasses do SUS aos 
hospitais filantrópicos.

> APROVADO: A Câmara de Vereadores de 
Canoinhas rejeitou veto do prefeito à Lei que 
muda o nome da rua 7 de Setembro para 
André Pangratz, pai do vereador Neno.

> DIPLOMAÇÃO: Está marcada para 9 
de dezembro, às 20 horas, na Câmara de 
Canoinhas, a diplomação dos prefeitos e 
vereadores eleitos e reeleitos da Comarca.

> TURBULÊNCIA: O diretório de um dos 
mais importantes partidos da região está em 
polvorosa. Acontece que durante a campa-
nha, um determinado candidato a prefeito te-
ria passado a mão no dinheiro que veio para 
custear a campanha de outro candidato.

> EMPOLGADO: Prefeito Leoberto Wei-
nert (PMDB) afirmou que o secretário de 
Educação Paulo Bauer lhe autorizou a 
implementar pré-escolar nas escolas do 
Estado. Foi aplaudido pelos professores 
que prestigiavam a inauguração da quadra 
coberta da E.E.B. Irmã Maria Felícitas.

> PISO: “Para o Governo Luiz Henrique 
não precisa de Lei federal para melhorar 
salário de professor, não”, disse Bauer 
sobre a Lei que fixa em R$ 950 o piso dos 
professores. Foi aplaudido.

> LEMBRANÇA: Leonel Pavan não esque-
ce a tempestade que caiu quando inau-
gurou a quadra coberta da E.E.B. Rodolfo 
Zipperer. “A obra passou pelo teste, embora 
tenha alagado dentro da quadra (!)”, disse.

FIM DE MANDATO

Ainda sobre unificação
Há quem garanta que o fato de não ter sido marcada a 

eleição de diretor-presidente na UnC não tem a ver com 
o processo de unificação. O que ocorre é que a instituição 
tem três estatutos. Problema é decidir qual usar.

FUNDAÇÃO MUNICIPAL DE ESPORTE

“Faz parte da vida”
do secretário de Educação Paulo Bauer ao comentar em Canoinhas  na segunda-feira, 17, a 
situação de escolas que como a E.E.B. Rodolfo Zipperer, passam por um longo período de 

obras, ainda não concluídas

Ricardo Pereira Martin está provando, do jeito 
polido de sempre, que não eram exagero as 
críticas ao ex-presidente da Fundação de Es-
portes de Canoinhas. À frente do órgão, Martin 
está dando show. Prova disso são os sucessivos 
eventos que a FME está promovendo, movi-
mentando a cidade e até a região. Exemplo 
mais recente são os Jogos da Primavera, que 
passam longe do fiasco do ano passado em 
termos de organização.

BENE CARVALHO
 PRESIDENTE DA CÂMARA DE CANOINHAS

A Câmara se prepara para devolver quase R$ 500 
mil de sobra de caixa para a prefeitura aplicar em 
obras. O senhor acharia justo se parte desse dinheiro 
fosse para pagar 13.° salário aos vereadores?
         Se fosse Lei, Lei foi criada para ser cumprida, 
mas o projeto de Lei foi retirado, isso não existe e o 
recurso vai ser devolvido ao município.

Unificação? Ainda não!
A declaração do assessor jurídico da Universidade 

do Contestado (UnC), Salvador de Maio Neto, publica-
da nesta coluna há duas semanas foi colocada em xeque 
esta semana na Câmara. Segundo o advogado, o pro-
cesso de unificação da UnC Canoinhas à UnC Reitoria 
é irreversível. Não é o que aponta a Câmara, ao analisar 
esta semana decreto legislativo que homologa a unifica-
ção. O decreto está sendo analisado pelas comissões da 
Casa e deve ir a votação na próxima semana.

A votação deve provocar novo tumulto, ainda mais 
considerando que a entrevista de Neto deixou claro 
que o atual presidente da Fundação UnC, Hamilton 
Wendt, está mais poderoso do que nunca no comando 
da Universidade. A informação desceu quadrado para 
muita gente de dentro da própria UnC. O clima não é 
dos mais harmoniosos. Wendt mesmo deve ter previs-
to a situação, ao evitar falar, pedindo ao assessor que 
concedesse a entrevista à coluna.

De acordo com a assessoria de imprensa da UnC, 
Neto vai se pronunciar somente depois da votação do 
decreto na Câmara.

Em 1.° de janeiro de 2009, assim que assu-
mirem de fato o cargo de vereadores, os novos e 
reeleitos têm no mesmo dia a missão de eleger o 
primeiro presidente da nova legislatura. Como 
o tempo urge, os cinco reeleitos correm para 
amarrar votos dos novos e atuais. Tarciso de 
Lima (PP) e Célio Galeski (DEM) são os mais 
empolgados com a possibilidade de assumir o 
cargo. Lima tem experiência. Assumiu a Casa 
ano passado. Já Galeski usa o discurso do 
“nunca presidi a Câmara” para sensibilizar seus 
pares.

Entre os novos, Beto Passos (PT), como 
recordista de votos, deve presidir a primeira ses-
são, mas já adiantou que não pretende disputar o 
cargo. Prefere reconhecer território para arris-
car entrar na disputa pela presidência da Casa 
nos próximos anos. 
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Edinei Wassoaski
COM ASSESSORIA

Weinert deve manter maioria do  
atual secretariado no governo
Prefeito diz que se houver alterações, critério ‘técnico’ prevalecerá acima do político

A reeleição de Leoberto Wei-
nert (PMDB) abriu uma série 
de especulações que aos poucos 
começam a se confirmar ou 
dissipar. A primeira e mais óbvia 
foi a exoneração dos funcioná-
rios comissionados ligados ao 
PSDB. A demissão de Oscar 
Liebl da Superintendência de 
Desenvolvimento Econômico e 
de Rúbia Beltrame da assessoria 
jurídica abre duas vagas que 
devem ser preenchidas pelos 
partidos que apoiaram a reeleição 
de Weinert.

Contentar os partidos da 
base aliada, por sinal, será muito 
mais fácil para Weinert neste 
segundo mandato do que no 
primeiro. Sua primeira eleição 
foi apoiada por nove siglas. A 
reeleição, no entanto, recebeu 
apoio de quatro. Excluindo o 
PMDB, que já tem amplo espaço 
no Governo, PPS, PCdoB e PR 
completam a coligação.

O PPS já tem um cargo na 
prefeitura. Felipe Davet coman-
da a Superintendência de Meio 
Ambiente. A participação do 
partido no governo, no entanto, 
deve aumentar. Sem mandato, 
mas com respeitáveis 1.107 votos 
alcançados nas eleições deste 
ano, Juliano Seleme (PPS) deve 
assumir a Superintendência de 
Desenvolvimento Econômico. 
A possibilidade agrada o atual 
vereador, mas com uma ressalva. 
“Aceito se for secretário, como 
supervisor, não”, afirma. Seleme 
acredita que por ter feito poucas 
alianças, Weinert terá facilidade 
em contentar a todos. Embora 
tudo indique que Seleme assuma 
um cargo no próximo governo, 
ele reconhece que ainda não foi 
chamado por Weinert para con-
versar sobre cargos.

WEINERT FAZ SUSPENSE
Weinert não quer adiantar 

nenhuma possível mudança de 
governo e garante que irá anun-
ciar mudanças, se elas efetiva-
mente ocorrerem, somente em 
janeiro de 2009. “De qualquer 
forma, caso haja mudanças, 
não sairão da linha técnica, que 
sempre foi característica do meu 

 

governo”, afirmou. O prefeito 
disse ainda que há de se consi-

derar a participação dos outros 
três partidos que compuseram a 

coligação quando se for discutir 
composição de governo.

Moradores do 
Loteamento 
Santa Cruz 
terão terrenos 
legalizados
Tramita desde segunda-feira, 
17, na Câmara de Vereadores de 
Canoinhas, projeto de Lei que 
regulamenta e legaliza os terre-
nos do Loteamento Jardim Santa 
Cruz. São 380 lotes que até hoje, 
10 anos depois da fundação do 
Loteamento, não existem legal-
mente, embora a prefeitura cobre 
IPTU dos moradores. O projeto 
foi analisado esta semana pelas 
comissões e deve virar Lei na 
próxima semana. “A importância 
desse projeto para os moradores 
do Loteamento é imensurável”, 
avaliou o vereador e vice-prefeito 
eleito, Beto Faria (PMDB).

Mesmo antes da aprovação 
da Lei, o cartório do registro 
de imóveis do município já está 
fazendo as escrituras. Quem 
quitar as prestações pode retirar 
a escritura. O registro, no entan-
to, só poderá ser feito depois da 
aprovação da Lei. Por conta da 
ilegalidade dos terrenos, no en-
tanto, boa parte dos moradores 
deixou de pagar as prestações 
dos lotes, que gira em torno de 
R$ 30 mensais, com medo de 
nunca vir a ser dono das terras 
legalmente.

Esta semana, outra antiga 
reivindicação da comunidade 
do loteamento começou a ser 
atendida. As ruas do bairro co-
meçaram a receber placas com as 
respectivas denominações. Sem 
placas, os Correios não entregam 
correspondência no bairro. 

Cartilha sobre 
tarifa da Celesc está 
disponível para 
consulta
A primeira edição da cartilha “Por 
dentro da conta de luz” direciona-
da aos consumidores de energia 
elétrica da distribuidora Centrais 
Elétricas de Santa Catarina (Celesc) 
foi lançada nesta semana pela Aneel 
e está disponível para consulta dos 
interessados no link Educação/Pes-
quisa e Desenvolvimento/Cartilhas 
sobre Tarifas no endereço eletrônico 
da Agência (www.aneel.gov.br).em 
260 municípios em Santa Catarina 
e um no Paraná (Rio Negro).

ECONOMIA
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Exercitando a mente

Gracieli Polak
CANOINHAS

Diabetes atinge 7,3 mi 
de adultos no Brasil
Hábitos saudáveis de alimentação e controle de peso previnem 
surgimento da doença que é responsável por 5% das mortes no mundo

Sede exagerada, fraqueza e perda 
de peso são sintomas típicos de 
quem tem diabetes. A doen-
ça, que teve seu Dia Mundial 
lembrado na sexta-feira, 14, 
atinge cerca de 7,3 milhões de 
brasileiros maiores de 18 anos, 
segundo o Ministério da Saúde, e 
é responsável por 5% das mortes 
anuais em todo o mundo.

A disfunção no metabolis-
mo, que caracteriza a doença, 
faz com que o pâncreas não 
produza insulina suficiente para 
a manutenção e crescimento 
das células, fazendo com que a 
glicose se acumule no sangue 
até ser eliminada pela urina, sem 
que o organismo aproveite o 
nutriente. Segundo a Associa-
ção Nacional de Assistência ao 
Diabético (Anac) esse processo 
desencadeia um desequilíbrio no 
organismo, que pode ser sentido 
pelos sintomas, que vão desde 
sede e fome exagerados, até o 
adoçamento da urina e do hálito 
do portador da doença.

O médico Charles Ricardo 
Voigt, responsável pelo progra-
ma de Hipertensão e Diabetes 
de Canoinhas, afirma que os 
sintomas do diabetes são mais 
nítidos em pessoas acima do 
peso, mas que a doença também 
pode atingir pessoas magras, 
porque não depende somente 
de fatores externos, mas também 
da hereditariedade. “Para pessoas 
que têm histórico de doença na 
família é necessário ter muito 
cuidado, desde cedo. Além de 
alimentação saudável, é preciso 
realizar exame de glicemia capilar 
a partir dos 20 anos de idade, 
para detectar o surgimento da 
doença e tratá-la precocemen-

te”, explica. Voigt afirma que o 
diabetes, que existe no tipo 1 e 
2, pode atingir pessoas de todas 
as idades, inclusive crianças, mas 
na sua maioria, está associado a 
exageros, seja na alimentação ou 
no sedentarismo.

MUDANÇA DE ROTINA
O segurança Nelson Dias 

de Moura apresentava sintomas 
de pré-diabetes no ano passado, 
quando consultou um médico e 
realizou exame para medir o ín-

:: VEjA cOMO ExERcITAR A MENTE:
- Faça palavras cruzadas, dando preferência as de fácil execução.
- Faça uma lista de compras e guarde a bolsa, tente comprar sem consul-
tar a lista, depois compare para ver 
se faltou alguma coisa.
- Não deixe seu emocional 
enferrujar. Mantenha hábi-
tos afetivos saudáveis, ou 
seja, namore, curta os 
amigos e a família.
- Leia pelo menos 
as manchetes 
de um jornal 
diariamente e 
comente com 
alguém.
- Mantenha-se ati-
vo fazendo trabalhos 
manuais, visitas, cursos.
- Evite tensões desneces-
sárias, quando não enten-
der direito, o que foi dito, 
pergunte.
- Anote tudo que for importante 
em um caderno ou agenda, para 
não esquecer.
- Procure não se isolar, a solidão pode levar ao desânimo e a depres-
são.
- Freqüente grupos de convivência, clubes ou grupos de universidades.

:: MEMÓRIA
Pouco se sabe sobre o funcionamento do cérebro e a maneira como orga-
niza a memória, mas já se tem como certo que a perda da memória está 
relacionada à diminuição da irrigação sangüínea no cérebro, por causa 
do endurecimento de algumas artérias; além disso, a carência de fósforo 
e manganês agravam o problema. A perda de memória pode ser causada 
também por estresse, convulsão, traumas físicos ou psicológicos, etc.
Use alimentos tônicos para o cérebro.

EXEMPLO: Hortaliças como: alho, soja, tomate, abacaxi, ameixa (fres-
ca). Plantas como: sálvia, geléia real e mel de abelhas, germe de trigo, 
lêvedo de cerveja.

:: DIfIcUlDADE DE cONcENTRAÇãO? 
RAcIOcíNIO lENTO?

Você sabia que a falta de cuidados com o cérebro pode resultar em 
condições desfavoráveis ao organismo humano?
O cérebro precisa de certas substancias essenciais para funcionar 
adequadamente, como glicose, vitaminas, minerais, lipídios e amino-
ácidos.

Até a próxima semana.

MOURA percebeu que estava com 
sintomas e procurou um médico

dice glicêmico de seu sangue. Ao 
constatar as chances de Moura 
desenvolver, de fato, a doença, 
o médico foi categórico: reco-
mendou mudança no estilo de 
vida. Exercícios físicos, adoção 
de alimentos na versão diet e a 
diminuição de açúcar e sal na 
alimentação foram imediatamen-
te inseridas na rotina de Moura, 
que hoje mede rotineiramente 
seu índice glicêmico, mas não 
precisa tomar remédios para 
controlar a doença. “Eu tive de 
tomar algumas medidas para não 
acabar dependente de remédios e 
insulina. Eu apenas diminui o rit-
mo como comia certos alimentos 
e comecei a fazer caminhadas e 
corridas. Funcionou”, afirma.

ExPEcTATIVAS
A tendência à obesidade, 

sentida globalmente, deverá 
aumentar a quantidade de dia-
béticos no mundo. Segundo a 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS) a diabetes atualmente 
afeta cerca de 250 milhões de 
pessoas no mundo e poderá 
dobrar até 2.030, caso provi-
dências não sejam tomadas. 
Má-alimentação e obesidade são 
fatores que podem desencadear 
a doença, que aparece em níveis 
mais significativos justamente em 
países de renda baixa e média, 
caso do Brasil.
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Gota (1)

Sistema Único de Saúde 
é debatido na Assembléia
Audiência pública foi realizada por iniciativa do deputado Aguiar (PMDB)

Com assessoria
FLORIANÓPOLIS

Deputados, entidades sindicais, 
organizações da saúde e traba-
lhadores do setor se reuniram na 
segunda-feira, 17, na Assembléia 
Legislativa, para a realização de 
audiência pública para avaliar a 
situação do Sistema Único de 
Saúde (SUS) em Santa Catarina. 
A iniciativa partiu de requeri-
mento dos deputados Antônio 
Aguiar (PMDB), Serafim Ven-
zon (PSDB), Dagomar Carneiro 
(PDT), Jailson Lima (PT) e da 
deputada Ana Paula Lima (PT), 
por meio da Comissão de Saú-
de da Casa. Entre os principais 
encaminhamentos definidos 
estão a urgente necessidade de 
regulamentação da emenda 29, 
que fixa percentuais mínimos a 
serem investidos anualmente em 
saúde pela União, por Estados e 
municípios, a estruturação dos 
hospitais públicos do Estado e a 
instituição da produtividade para 
os profissionais da saúde.

Presidente da Federação dos 
Hospitais e Estabelecimentos de 
Serviços de Saúde de Santa Ca-
tarina (Fehoesc), Tércio Kasten, 
apresentou uma avaliação do SUS 
no Estado. Segundo Kasten, a 
natureza jurídica dos prestadores 
de serviço de saúde é da ordem 
de 82% de instituições privadas 
ou filantrópicas e 18% públicas, 
sendo que 83% dos leitos hospi-
talares catarinenses são dedicados 
a atendimento do SUS. “Em 
Santa Catarina, 126 municípios 
não possuem leitos de internação 
e 100 são atendidos por um único 

hospital de pequeno porte”, sa-
lientou o presidente da Fehoesc. 
“Mesmo com o reajuste parcial 
da tabela de procedimentos do 
SUS em 2007, os valores pagos 
pelos atendimentos estão muito 
defasados, o que inviabiliza o 
hospital econômica e financeira-
mente”, destacou.

Os números apresentados 
dão conta de uma realidade onde 
é evidente a baixa remuneração, 
o número reduzido de Autori-
zações de Internação Hospitalar 
(AIH), a falta de atendimento 
ambulatorial e a dificuldade em 
manter um quadro de funcioná-
rios qualificados. Para mudar esta 
situação, a Fehoesc propõe uma 
série de medidas: reajuste anual 
para a tabela do SUS, reposição 
das perdas dos últimos cinco 
anos, manutenção da filantropia e 
gestão dos serviços de saúde pú-
blicos por organizações sociais.

Porém, as propostas não são 
unanimidade, principalmente 
quanto à gestão por meio de 
organizações sociais. O deputado 
Sargento Amauri Soares (PDT) 
afirmou que os “contratos de 
gestão são uma afronta e burlam 
a Constituição Federal, que im-
põe ao Estado o dever de ofere-
cer saúde gratuita à população”. 
Soares acredita que “o SUS tem 
sido aviltado por governos e pelas 
empresas privadas de saúde”.

Já o presidente do Sindicato 
dos Médicos do Estado de Santa 
Catarina, João Pedro Carreirão 
Neto, argumentou que é funda-
mental para a saúde catarinense a 
elaboração de um planejamento 
de longo prazo para o setor. 

Carreirão afirmou que hoje o 
orçamento é três vezes maior que 
em 2003/2004 e mesmo assim 
não fica evidente uma evolução 
na área. “A gestão é ponto crucial 
para melhor atender a população. 
A ampliação do SUS e seu conse-
qüente fortalecimento são impres-
cindíveis para tanto”, concluiu.

Representante da Secretaria 
de Estado da Saúde, Lester Pe-
reira foi enfático ao defender a 
regulamentação da emenda 29, 
que estabelece a obrigatoriedade 
de a União repassar 10% de suas 
receitas brutas para o setor, de 
forma escalonada, até 2011. Atu-
almente, o Governo Federal gasta 
R$ 48 bilhões no setor, o que 
corresponde a cerca de 7% da 
receita. Se for aprovada, a regula-
mentação da EC 29 representará 
um aumento de R$ 23 bilhões 
para a Saúde até 2011.

A visão de Pereira é também 
compartilhada pelo deputa-
do federal Acélio Casagrande 
(PMDB). O deputado defendeu 
que a Assembléia encaminhe 
documento solicitando aos presi-
dentes da Câmara dos Deputados 
e do Senado Federal a aprovação 
da emenda: “Em virtude da 
crise econômica, o Ministério 
do Planejamento tem mais uma 
desculpa para evitar a aprovação 
da matéria”. Casagrande também 
ressaltou que Santa Catarina 
tem um repasse de orçamento 
para saúde 40% menor que Rio 
Grande do Sul e Paraná. “É hora 
de exigirmos a igualdade deste 
repasse. É uma diferença de R$ 
17 milhões ao ano”, afirmou o 
parlamentar.

Gota é uma doença conhecida desde a Antigüidade. Descrita por 
Hipócrates dois séculos antes de Cristo, foi chamada de “doença dos 
reis”, porque a nobreza, os intelectuais e as pessoas ricas pareciam 
mais vulneráveis a essa moléstia. Não é novidade de que a gota está 
ligada ao ácido úrico cuja produção aumenta e provoca a formação 
de cristais que se depositam em várias regiões do corpo. Muita 
gente acha que certas bolhinhas que, às vezes, aparecem nas mãos 
e nos pés, são sinal de que os níveis de ácido úrico estão elevados 
no organismo e que a pessoa tem gota. Isso não é verdade. As dores 
articulares são o principal sintoma dessa enfermidade cujas crises, 
em geral, se agravam à noite e acometem mais as extremidades. Gota 
é uma doença implacável que não tem cura, mas tem controle e as 
crises dolorosas podem ser evitadas desde que a pessoa não descuide 
do tratamento. Existem algumas perguntas que sempre são feitas no 
consultório:

– Qual a relação entre gota e ácido úrico?
O ácido úrico é um componente normal do metabolismo. Há um nível 
normal de ácido úrico circulante que advém da degradação da purina, 
um tipo de proteína que faz parte, por exemplo, dos nucleotídeos e do 
ácido nucléico (o DNA é um deles), componentes essenciais do nosso 
organismo. Depois de utilizadas, as purinas são degradadas e trans-
formadas em ácido úrico. Parte permanece no sangue e o restante é 
eliminado pela urina. O nível máximo que pode ficar no organismo sem 
ocasionar problemas é 7mg por 100ml de sangue no homem e 6mg por 
100ml, na mulher.
Se esse nível subir, ou porque estamos produzindo muito ácido úrico, 
ou porque estamos eliminando pouco pela urina, ele pode cristalizar-se, 
ou seja, formar pequenos cristais semelhantes a agulhinhas, que se 
depositam em vários locais do corpo, de preferência nas articulações. 
Quando esses cristais aumentam um pouco de tamanho e se acumulam, 
são vistos como corpos estranhos pelo organismo, que reage na tentativa 
de dissolvê-los. Ao atacá-los, as células brancas liberam enzimas. É como 
se fosse um campo de batalha, com tiro sobrando para todo lado. Nesse 
caso, sobra enzima e a articulação sofre com isso.

 – Tão logo o ácido úrico sobe e ultrapassa o valor normal, os cristais 
começam a depositar-se nas articulações? 
 Esse é um ponto importante a ser destacado. Hiperuricemia, ou ácido úrico 
alto, não é sinônimo de gota. Mesmo com níveis de ácido úrico um pouco 
elevados, muitas pessoas jamais terão gota. Todavia, quando os exames 
de sangue, em geral de rotina, revelam índice superior a 9mg por 100ml, 
o médico levanta a história clínica do paciente considerando a possibilida-
de da incidência de gota, uma doença de caráter genético e hereditário, 
mais masculina do que feminina, que se manifesta na proporção de nove 
homens para uma mulher. 
Portanto, uma das primeiras preocupações é saber se há casos da doença 
na família do paciente. “Alguém teve gota em sua família, ou pedras nos rins 
e cólica renal? – são perguntas que o médico não pode deixar de fazer.

 – Gota em mulher é doença rara.
 Geralmente na mulher, as crises de dor nas juntas provocadas pelo ácido 
úrico ocorrem quando ela está tomando diuréticos tiazídicos para controlar 
a pressão alta. Esse grupo de medicamentos dificulta a eliminação do 
ácido úrico e ele é acumulado no organismo. Esse tipo de gota é chamado 
gota secundária e é diferente da gota primária que ocorre especialmente 
no homem por produção aumentada ou excreção diminuída de ácido úrico, 
resultado de herança genética. Se o paciente declarar, porém, que pai 
ou um irmão já tiveram cálculos renais ou crise de gota, seus níveis de 
ácido úrico precisam ser baixados.

> Continua na próxima semana

DEBATEDORES foram unânimes em reconhecer que tabela do SUS  está defasada e compromete atendimento
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Região LÚCIO COLOMBO
SDR promove Salão

Jovem Artista
> p. 11

Duas escolas recebem 
quadras em Canoinhas
EEBs Irmã Maria Felicitas e João José de Souza Cabral não tinham 
espaço para educação física, que era realizada em local impróprio

JUSTIÇA
PAC é inaugurado em

Canoinhas
 > p.  12

As quadras cobertas de duas 
unidades de ensino de Canoinhas 
foram inauguradas na segunda-
feira, 17, pelo governador em 
exercício Leonel Pavan (PSDB) 
e pelo secretário de Estado da 
Educação Paulo Bauer (PSDB). 
Alunos e professores das EEBs 
Irmã Maria Felicitas e João José 
de Souza Cabral receberam as 
obras com cerimônias. “É um dia 
de festa e conquista. Há muito 
esta unidade aguardava uma área 
coberta para a prática esportiva e 
cultural. Agradecemos ao secre-
tário Paulo Bauer por entender 
que escolas com estrutura e 
equipamentos contribuem para 
uma educação de qualidade”, 
comentou Sônia Regina Pazda 
Dambroski, diretora da escola 
Irmã Maria Felicitas. O secretário 
informou na cerimônia que, em 
2009, outras 127 quadras iguais 
serão construídas em toda Santa 
Catarina. “Já temos recursos ga-
rantidos no Ministério da Educa-
ção. E também ergueremos 105 
novas escolas”, assegurou.

Para a diretora da escola 
João José de Souza Cabral, Maria 
Tereza Feger Olsen, a quadra co-
berta é de extrema importância. 
“Vai possibilitar as atividades 
físicas dos alunos, independente 
do clima. Também servirá de 
palco para feiras pedagógicas 
e um espaço alternativo para a 
comunidade”, explicou.

 Pavan lembrou que em 
todas as suas passagens por 

Com assessoria
CANOINHAS

Canoinhas sempre teve em 
pauta a entrega de obras para a 
educação. “Santa Catarina é um 
Estado que se destaca nacional 
e internacionalmente em seto-
res como saúde e educação, por 
exemplo. Mas a entrega destas 
novas obras não quer dizer que 
é o final do nosso compromisso 
com o Estado, com a região 
Norte catarinense e, principal-

mente, com nossas crianças”, 
argumentou.

Nas duas escolas - que aten-
dem estudantes de educação 
infantil, ensino fundamental e 
médio - as quadras vão atender 
um total de 1810 alunos. O in-
vestimento nas duas unidades 
foi de R$ 589.999,98 em recur-
sos da Secretaria de Estado da 
Educação.

A Caixa Econômica Federal 
ampliou o limite de financiamen-
to para compra de material de 
construção de R$ 7 mil para R$ 
25 mil. Segundo informou a insti-
tuição esta semana, o empréstimo 
tem juros de 6% a 8,16% ao ano, 
de acordo com a faixa de renda 
– com limite em R$ 1,9 mil. 

A linha de crédito chamada 
de Construcard FGTS prevê 
prazo do financiamento em até 
40 meses. A contratação é simpli-
ficada, diretamente nas agências 
da Caixa, e permite incluir até 
15% do valor do material para 
custos de mão-de-obra. 

Para renda acima de R$ 1,9 
mil, há a opção da linha de crédito 
Construcard Caixa/SBPE, com 
recursos do Sistema Brasileiro 

de Poupança e Empréstimo. O 
limite mínimo de empréstimos 
nesse caso é de R$ 1 mil e valor 
máximo conforme a capacidade 
de pagamento aprovada para o 
tomador. 

Em qualquer dos casos, a 
Caixa exige que a documentação 
do imóvel esteja em ordem e que 
o tomador do empréstimo não 
comprometa mais de 30% da 
renda mensal. Tanto o Constru-
card FGTS quanto o Construcard 
Caixa/SBPE são aceitos em mais 
de 40 mil lojas credenciadas no 
País. Em Canoinhas, as lojas cre-
denciadas são Ceaca, Breithaupt, 
Fedalto, Fuck, Hiletrolar, Kátia 
da Silva Mengarda, Marmoraria 
Weinfurter, Supermercados Três 
Irmãos, Terra Murata e  Univale.

Caixa amplia limite de 
financiamento para construção
11 lojas de materiais de construção estão credenciadas em 
Canoinhas pelo Construcard, que financia em até 40 meses

Nomeado juiz que assumirá 3.a Vara
JUSTIÇA

O Pleno do Tribunal de Justiça de San-
ta Catarina, designou pelo critério de 
merecimento para ser o primeiro juiz 
titular da Vara Criminal da Comarca de 
Canoinhas (3ª Vara, recém-instalada), o 
juiz Fernando de Castro Faria.

Antes dessa promoção, Faria era 
titular da 1ª Vara da Comarca de Braço 
do Norte-SC. Natural de Laguna-SC, 
passou a ser magistrado do Estado de 

Santa Catarina em 2002.
Faria é um dos pioneiros no Estado 

no projeto de realização de audiências 
gravadas em áudio e vídeo, sistema que 
deve implantar na Comarca, agilizando 
a realização das audiências.

Como é juiz eleitoral de Braço do 
Norte, Faria deve finalizar procedimen-
tos da eleição 2008 antes de passar a 
atuar na Comarca de Canoinhas.

E.E.B. Irmã Maria Felícitas foi a primeira escola a receber a quadra coberta

GOVERNADOR em exercício Leonel Pavan (C) prestigiou inaugurações
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OBJETIVO do Governo Federal é aquecer mercado da construção civil
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* Casamento é comunhão 
de duas almas que se 
respeitam, que são compa-
nheiros, cúmplices, que se 
ajudam, que se amparam...
Isso é união... Só o amor é 
capaz de realizar! Parabéns 
ao casal Neuza e elizeu 
de Oliveira, que no dia 
14 completaram 44 anos de 
feliz união!

* riad el-KOuba Miguel 
reuniu parentes e amigos 
para um jantar em comemo-
ração ao seu aniversário, 
em sua atual residência em 
Curitiba, onde cursa Direito. 
A mãe Sumaya está muito 
orgulhosa.

* No domingo, 23, o dia será 
especial para valdir de 
SOuza, que completará 
mais um ano. Votos de mui-
ta saúde e felicidade. São 
os desejos de sua família.

* SaMir el-KOuba 
comemorou seu aniversário 
ontem. Parabéns e sucesso 
sempre!

Amanhã, TaTiaNa SabriNa 
estará de aniversário. Que a paz, 
seja sua companheira, o amor 
lhe prepare agradáveis surpre-
sas e que Deus lhe abençôe. 
Felicidades!

O grupo de escoteiros KaigaNg NOrTe está completando dez 
anos este mês. Em comemoração foi realizado um jantar na ADC 

Rigesa com a presença dos participantes do grupo.

Parabéns em dose 
dupla para o casal 
TariK e SiMONe 
el-KOuba. Ele 
aniversariou na 
quarta-feira, 19, e ela 
aniversaria hoje.

Parabéns!

Estará 
recebendo 
os parabéns 
e abraços 
amanhã, 
luaNa 
OlSeN. 
Junto à 
família e 
amigos a 
data será 
comemorada. 
Felicidades 
a aniversa-
riante!
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Posto de Saúde em Rio Branco

A comunidade de Rio Branco e a população das lo-
calidades vizinhas comemoram mais uma conquista 
junto à administração municipal de Irineópois. Depois 
da ampliação das instalações físicas do Núcleo Escolar 
Guilherme Bossow, recentemente inaugurada, agora 
o motivo da alegria é o Posto de Saúde equipado com 
Gabinete Odontológico, instalado junto à escola, e 
inaugurado na manhã de terça-feira, 18. O secretário 
da Saúde, Edinilson Brand, disse que o objetivo do 
gabinete odontológico é priorizar o atendimento às 
crianças com um programa de prevenção às doenças 
bucais. 

Homenagem e agradecimentos
O vereador Rogério Natalício Senff, que atua como 
professor no núcleo, agradeceu ao prefeito Wanderlei 
Lezan pelo empenho na construção do recreio coberto 
na escola, destacando a participação efetiva de toda a 
diretoria e sua equipe de trabalho para a concretização 
dessas obras. Senff cumprimentou a comunidade de 
Rio Branco ao homenagear a ex-professora Hildergard 
Camargo, dando o seu nome ao posto. Ele citou sua 
indicação de número 157/2005, de 6 de setembro de 

2005, aprovada pela Câmara de Vereadores, solici-
tando à administração municipal a instalação de um 
gabinete odontológico no núcleo escolar; e de uma 
segunda indicação, também aprovada pela Câmara 
em 8 de abril, assinada por ele e pelo vereador Pedro 
Kostulski, que novamente ratificava o pedido anterior. 

Prestígio
O governador do Es- 
tado em exercício, 
Leonel Arcângelo 
Pavan, veio a Ca-
noinhas na segunda-
feira, 17, para atos 
de Governo à tarde. 
Antecipou a viagem e 
chegou ainda a tem-
po de participar do 
ato solene de inau-
guração da galeria 
de fotos dos juízes e 
das comemorações 
de 95 anos da Co-
marca de Canoinhas. 
Logo após as solenidades, antes do almoço festivo no 
Planalto Hotel, Pavan teve uma breve conversa com o 
secretário regional Edmilson Verka, sobre os episódios 
que envolveram o retorno do seu correligionário ao 
comando da SDR Canoinhas. “Tudo ocorreu dentro 
do previsto no acordo que fizemos com o governador 
Luiz Henrique antes das eleições de cinco de outubro”, 
disse Pavan, numa alusão aos boatos de que a partir 
de 2009 a SDR voltaria para o PMDB. 
Pavan deu a entender que “bancou” o retorno de Ed-
milson, com o aval do governador Luiz Henrique, que 
já o havia nomeado em 6 de outubro, garantindo que 
o PSDB, representado pelo secretário Verka, perma-
necerá na Secretaria até o final do mandato de Luiz 
Henrique/Pavan.

Irineópolis em 
primeiro lugar

O município de Irineópolis está de parabéns pela conquista do 1º 
lugar na Avaliação da Atenção Básica no Estado de Santa Catarina 
– Macrorregião Norte, promovida pela Secretaria de Estado da Saúde. 
O certificado e o prêmio no valor de R$ 20 mil foram recebidos pelo 
secretário da Saúde, Edinilson Brand, e pelo enfermeiro Nildo Juliano 
Krüger, coordenador do PSF de Irineópolis, na sexta-feira, 14, em 
Florianópolis, durante o 3º Encontro Estadual de Saúde da Família. 
O dinheiro será aplicado pelo município em Atenção Básica. Edinil-
son foi convidado pela Secretaria de Estado da Saúde para presidir 
os trabalhos do encontro. Durante o evento foram apresentados 
projetos e troca de experiências entre os municípios participantes. 
No encerramento, foram divulgados os 10 municípios classificados 
com melhor desempenho na Atenção Básica do Estado de Santa 
Catarina, entre eles o de Irineópolis. 

Edinilson Brand (D) e Nildo Juliano 
Krüger exibem o certificado conquistado 
pelo município de Irineópolis 

Salão Jovem Artista
Secretaria regional de Canoinhas e Fundação 
Cultural de Canoinhas promovem até 30 de de-
zembro, a exposição de artes Salão do Jovem 
Artista, com uma belíssima coleção de pinturas 
em tela, desenhos e esculturas, no Museu de Artes 
de Canoinhas. A abertura oficial aconteceu ontem 
à noite com a presença de autoridades, artistas e 
convidados. De acordo com o gerente de Turismo, 
Cultura e Esporte da SDR Canoinhas, James 
Lanke, “o salão Jovem Artista promove a revelação 
de novos talentos na área de artes plásticas, nas 
modalidades desenho, pintura, escultura e cerâ-
mica, trabalhando conceitos, atitudes e formas de 
expressão”.  O projeto tem o apoio do Funcultural, 
Fundação Catarinense de Cultura, Secretaria de 
Estado de Turismo, Cultura e Esporte, Secretaria 
de Estado do Desenvolvimento Regional de Canoi-
nhas, Parati e Grupo RBS. 

Na exposição, uma pintura 
em vidro, do jovem artista 

Carlos Brasil, de Itajaí, 
intitulada Chico Mendes

Um dos trabalhos que cha-
ma a atenção do visitante, 
é a escultura intitulada 
Empresário Bem Sucedido 
na Periferia, da jovem 
artista Katielly Lanzini, de 
Chapecó 
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Gracieli Polak
CANOINHAS

Posto deverá reduzir número de processos no Fórum, que acumula mais de 20 mil ações

PAC é inaugurado em Canoinhas

Na segunda-feira, 17, dia em 
que o Fórum da Comarca de 
Canoinhas completou 95 anos 
de atividades, foi inaugurado o 
16 .º Posto de Atendimento e 
Conciliação (PAC) de Santa Ca-
tarina. Com a presença do pre-
sidente do Tribunal de Justiça, 
desembargador Francisco José 
Rodrigues de Oliveira Filho, do 
desembargador Marco Aurélio 
Gastaldi Buzzi, coordenador 
estadual dos Juizados Especiais 
de Santa Catarina, da diretora 
do Fórum de Canoinhas, juíza 
Janine Stiehler Martins e de-
mais autoridades, o espaço foi 
apresentado aos presentes e sua 
importância para a Comarca de 
Canoinhas ressaltada. Localiza-
do no antigo setor de Ciências 
Contábeis da Universidade 
do Contestado (UnC), o PAC 
deverá solucionar um antigo 
problema do Fórum: o acúmulo 
de processos.  

O atendimento do Posto é 
realizado antes da instauração 
de ações na Justiça e busca a so-

lução do conflito com o auxílio 
de agentes conciliadores, capa-
citados pelo Tribunal de Justiça. 
Desta forma, grande parte dos 
casos que se tornariam pro-
cessos judiciais é resolvida de 
maneira menos complexa e mais 
rápida, colaborando para que 
não haja acúmulo de processos 
no Fórum. 

Segundo Oliveira Filho, a 
instalação do PAC em Canoi-
nhas é um grande passo para 
a consolidação da Justiça na 
Comarca, que deverá ser ace-
lerada, à semelhança do que 
aconteceu em outras comarcas 

onde há Postos de Atendimento 
e Conciliação. 

TEORIA X PRÁTICA
De acordo com Oliveira Fi-

lho, a instalação do PAC em Ca-
noinhas é de grande relevância 
em dois âmbitos da sociedade. 
O primeiro, é a facilitação do 
acesso aos processos, que deverá 
ficar mais ágil com a instauração 
do Posto e a segunda, a aliança 
entre a teoria e a prática para os 
alunos de Direito que atuarão no 
local.“É possível melhorar a for-
mação do profissional de Direito 
aliando a teoria com a prática, 

ainda que ela se inicie modes-
tamente. No curso de Medicina 
isso se faz há muito tempo, o que 
não aconteceu com o curso de 
Direito. Mas, hoje nós podemos 
acelerar isso com a participação 
no instrumento de conciliação, 
que é o que nós vamos fazer 
aqui, ampliando o que já é feito 
no Fórum ”, afirmou.

Logo após a inauguração do 
PAC, no Salão do Júri do Fórum 
de Canoinhas, foi inaugurada 
também a Galeria de Fotos dos 
Juízes em comemoração aos 95 
anos da instalação da Comarca 
de Canoinhas.

Extensão da Esmesc 
em Canoinhas terá 
teste de seleção
As inscrições ao teste de seleção 
para ingresso no módulo 1 da ex-
tensão da Escola Superior de Magis-
tratura do Estado de Santa Catarina 
(Esmesc) Canoinhas, com opção de 
conferência do diploma de Especia-
lização lato sensu (pós-graduação), 
seguem abertas até o próximo dia 
10 de dezembro. O teste de seleção 
ocorrerá no dia 13 de dezembro. 
As aulas iniciarão em fevereiro de 
2009. Outras informações com a 
Secretaria da Pós-Graduação da 
UnC Canoinhas ou pelo telefone 
47-3622-9935.

R$ 78 
bilhões

É o que deve ser injeta-
do na economia brasileira 

até o final de 2008, em con-
seqüência do pagamento 

do 13º salário, segundo es-
timativa divulgada na terça-
feira, 11, pelo Departamento 
Intersindical de Estatística e 
Estudos Socioeconômicos 

(Dieese)

EDUCAÇÃO
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PRESENÇA: Juiz André Alexandre Happke, presidente da Fundação UnC Hamilton Wendt, Oliveira Filho e prefeito Weinert
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Edinei Wassoaski
PORTO UNIÃO/CANOINHAS

Setenta soldados do Exército Brasileiro fizeram quatro cursos ministrados no 5.° BEC, de Porto União

NEP de Canoinhas ministra cursos para 
soldados em missão de paz no Haiti

Setenta soldados do Exército 
Brasileiro que irão integrar o 8º 
Contingente da Força de Paz no 
Haiti a partir de dezembro deste 
ano receberam os certificados de 
conclusão de quatro cursos pro-
fissionalizantes oferecidos pelo 
Núcleo de Educação Profissio-
nal (NEP), vinculado a Secretaria 
de Estado da Educação, com 
sede em Canoinhas, mas com 
abrangência em toda a região do 
Planalto Norte. 

A cerimônia de entrega de 
certificados ocorreu na terça-
feira, 11, no 5.º Batalhão de En-
genharia de Combate Blindado, 
em Porto União, onde foram 
ministrados os cursos, e contou 
com a presença do diretor de 

Ensino da Educação Básica e 
Profissional, Antonio Pazeto, e 
autoridades locais. 

“Nosso trabalho lá será na 

área de construção civil, para 
apoiar a população local e os 
quartéis de outros países que 
estão no Haiti, como Uruguai, 

Chile, Argentina, Jordânia e 
Nepal. Para isso, precisávamos 
qualificar nosso pessoal”, explica 
o tenente-coronel Claudio Ricar-
do Hehl Forjaz, que comanda o 
batalhão. 

O exército procurou a se-
cretaria no final de maio a fim 
de concretizar a parceria. As 
aulas iniciaram em junho e foram 
ministradas pelos professores do 
NEP de modo intensivo, com 
duas turmas no período diurno 
e outras duas à noite.

A parceria foi considerada 
um sucesso. “O trabalho foi 
excelente. Com o que aprende-
ram no curso, nossos soldados 
se tornaram destaque em outra 
etapa de treinamento, na cidade 
de Aquidauana, no Mato Grosso 
do Sul. Queremos ampliar este 
trabalho com a Secretaria de 

Estado da Educação, pois tere-
mos um novo contingente para 
o Haiti no segundo semestre de 
2009”, garantiu o tenente-coro-
nel Forjaz. 

Segundo a diretora do Nú-
cleo de Educação Profissional, 
Rosane de Fátima Fuck de Mello, 
“a parceria foi de grande valia e 
uma ótima oportunidade de aqui-
sição de conhecimento, pois além 
de utilizarem os conhecimentos 
nesta missão de reconstrução do 
Haiti, os militares quando retor-
narem a vida civil poderão entrar 
no mercado de trabalho, em uma 
dessas qualificações”. 

Divididos em quatro tur-
mas, os militares receberam 160 
horas de aula. Eles receberam 
certificação para atuarem como 
pedreiros, eletricistas, bombeiros 
hidráulicos e carpinteiros.

O aluno Fábio Rodrigues, da 3.ª 
série da E.E.B. Santa Cruz, de 
Canoinhas, conseguiu uma fa-
çanha inédita em Santa Catarina: 
aprovar um projeto de Lei no 
Parlamento Jovem, em Brasília.

Com o projeto “Obrigatorie-
dade de publicação de suplemen-
tos opcionais gratuitos em braile 
nas revistas de maior circulação 
nacional”, Rodrigues foi selecio-
nado entre outros 77 da etapa fi-
nal, realizada em Brasília, na quin-
ta edição do Parlamento Jovem. 
Com aprovação unânime pelas 
comissões de avaliação e 98% de 
aprovação no plenário, o projeto 
será encaminhado à Câmara dos 
Deputados como Projeto de Lei 
Complementar à Constituição e 
ficará a disposição dos deputados, 
que poderão transformá-lo em 
Lei, caso achem relevante.

De 10 a 14 de novembro, 
Rodrigues e deputados jovens 
de todos os Estados do País 
estiveram no Distrito Federal 
para apresentar seus projetos e 
acompanhar uma jornada parla-
mentar da Câmara. A iniciativa, 

Aluno de Canoinhas tem projeto aprovado em Brasília
Pela primeira vez, Santa Catarina emplaca um projeto no Parlamento Jovem, que incentiva estudantes na política

Gracieli Polak
CANOINHAS

que tem por objetivo possibilitar 
aos alunos de escolas públicas e 
particulares a vivência do pro-
cesso democrático, nesta edição 
contemplou seis iniciativas em 
nível nacional, pela primeira vez 
uma catarinense.

Segundo Rodrigues, que ficou 
bastante surpreso com a aprova-
ção de seu projeto, a experiência 
de conhecer de perto o funciona-
mento do legislativo brasileiro foi 
única e significativa na aquisição 
de conhecimento. “Foi uma opor-

tunidade fantástica de conhecer o 
funcionamento da Câmara, por-
que assistimos palestras e visitas 
para esclarecer exatamente o que 
é realizado em Brasília. Não é um 
trabalho fácil”, afirma.

PROJETO INCLUSIVO
O estudante afirma que seu 

projeto foi desenvolvido com a in-
tenção de promover a inclusão de 
portadores de deficiência, medida 
adotada pela escola em que estuda. 
“Como aqui no colégio há uma 

turma para deficientes visuais, 
o assunto me interessou e, com 
ajuda dos professores, que sempre 
me orientaram em todas as fases 
do projeto, pude fazer uma pro-
posta legal”, explica. Ele afirma 
que, mesmo que o projeto não 
possa levar seu nome na autoria 
–somente parlamentares podem 
assinar projetos - ficará orgulhoso 
caso a proposta vire Lei, porque 
ela possibilitará maior inclusão 
dos deficientes visuais nos meios 
de comunicação.

Portabilidade 
chega ao 047
Os catarinenses que moram 
nas regiões com o DDD 47, 
que engloba todo o Planalto 
Norte, poderão, a partir de 
segunda-feira, 24, trocar de 
operadora de telefonias fixa e 
móvel e continuar com o mes-
mo número. Eles começam a 
ser atendidos pela chamada 
portabilidade, que entrou em 
vigor em setembro. Na sema-
na passada, o serviço come-
çou a funcionar nas regiões 
de DDD 48.

A novidade agradou os 
clientes, principalmente aque-
les para quem uma mudan-
ça de número causaria um 
transtorno muito maior que 
anunciar o novo contato para 
os amigos.

A portabilidade acirrou a 
concorrência. A Anatel permite 
que as empresas cobrem R$ 
4 do cl iente, mas algumas 
preferem arcar com o custo. 
É o caso da Claro, TIM, Vivo, 
GVT e NET.

Segundo a ABR Telecom, 
que administra a portabilidade 
no País, no primeiro ano de 
implantação, a portabilidade 
efetiva-se em até cinco dias 
úteis. A partir do segundo ano, 
o processo será concluído em 
até três dias úteis.

ROSANE durante entrega de certificado para os soldados que vão para o Haiti

RODRIGUES (D) em Brasília: “Não é um trabalho fácil”, reconhece o estudante que apresentou projeto no Parlamento
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Na próxima segunda-feira, 24, 
o secretário de Estado da Agri-
cultura e Desenvolvimeno Rural, 
Antonio Ceron, participará da 
62° reunião do Conselho Esta-
dual do Pronaf-SC, no auditório 
do Cepa, e também da reunião 
ordinária do Conselho Estadual 
de Desenvolvimento Rural (Ce-
derural) para discutir assuntos 
relacionados à agricultura cata-
rinense.

Na primeira, serão discutidos 
novos projetos do Programa Na-
cional de Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar Infra-estrutura 
(Proinf) apresentados conforme 
deliberação da 61° reunião do 
Conselho. O credenciamento 
de instituições de Assistência 
Técnica e Extensão Rural (Ater) 
e a apresentação e discussão do 
Programa Revitalizar, também 

serão abordados.
Durante a segunda reunião, 

além da avaliação da proposta 
de convênio operacional do Pro-
grama Revitalizar com o Sistema 
de Cooperativas de Crédito do 
Brasil (Sicoob), será apresenta-
do o Programa “Plante milho e 
feijão após a colheita de fumo”, 
uma parceira entre a Secretaria 
da Agricultura, Epagri e Souza 
Cruz.

Estas serão as primeiras 
reuniões do secretário após sua 
viagem para Nova Zelândia, onde 
busca selar parcerias para o setor 
da ovinocultura de leite e pecu-
ária leiteira. Naquele país, Ceron 
procura conhecer as tecnologias 
utilizadas na produção e analisa a 
viabilidade de importar da Nova 
Zelândia reprodutores, sêmen e 
embriões de ovinos.

Atenção para mais um golpe: 
Se você receber boleto bancário 
emitido pela Associação Comer-
cial e Empresarial do Brasil, não 
pague pois é mais um golpe para 
usurpar dinheiro do cidadão.

Um dirigente de Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de 
Santa Catarina recebeu em seu 
nome, em outubro, o boleto ban-
cário no valor de R$ 237,50. Os 
estelionatários utilizam o nome 
da suposta Associação Comer-
cial Empresarial do Brasil para a 
emissão de boletos de cobrança 
da “contribuição empresarial”.  

É preciso ficar atento. O 
Ministério Público do Trabalho 
investiga essa entidade fantasma 
com base nas denúncias feitas 
pela Confederação das Associa-
ções Comerciais e Empresariais 
do Brasil (CACB), que representa 
as associações estaduais e não 
tem nenhuma ligação com a 
suposta associação.

Outros casos podem aconte-

cer a qualquer momento. Há re-
gistros desse golpe em empresários 
e entidades de todo o País.  No 
boleto endereçado ao dirigente do 
Sindicato filiado à Federação dos 
Trabalhadores na Agricultura do 
Estado de Santa Catarina (Fetaesc), 
consta o número de telefone da 
CNA (11) 2692-7718. No meio 
rural, algumas pessoas podem 
confundir e relacionar CNA com 
a sigla da Confederação Nacional 
da Agricultura (grandes proprie-
tários e patronal). As iniciais que 
constam no boleto são da Central 
Nacional de Atendimento da 
suposta associação de fachada. 
Nesse número, uma gravação 
avisa que a conversa será gravada, 
pede para aguardar e você fica 
apenas ouvindo música.

A Fetaesc orienta aos diri-
gentes sindicais e aos agriculto-
res que antes do pagamento de 
qualquer cobrança de anuidade, 
procurem a Fetaesc para maior 
esclarecimento. 

Reuniões debatem a agricultura 
em Santa Catarina

Golpe do boleto chega ao meio rural

Perdas na agricultura com as chuvas dos últimos meses causaram 
prejuízos de mais de R$ 7 milhões, com maior impacto na safra de milho

Estado de emergência

MEMBROS do Comdec se reuniram ontem à tarde na sala de reuniões da prefeitura de Canoinhas para elaborar decreto

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
A  Coordenadoria Municipal de 
Defesa Civil (Comdec) de Canoi-
nhas se reuniu ontem à tarde para 
avaliar as perdas que a agricultura 
canoinhense sofreu com as su-
cessivas chuvas que tem caído 
na região nos últimos meses, 
por três vezes acompanhada de 
granizo. Representantes do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) e da Empresa 
de Pesquisa Agropecuária e Ex-
tensão Rural (Epagri) revelaram 
dados que estabelecem um ce-

nário preocupante. Segundo o 
IBGE, as perdas nas lavouras 
de feijão, milho, fumo, cebola e 
trigo chegam a R$ 7,34 milhões 
(veja tabela abaixo).

Já a Epagri, baseada em da-
dos da estação meteorológica de 
Major Vieira, revelou que somen-
te nos 15 primeiros dias deste 
mês de novembro, choveu 80% 
do que choveu no mês inteiro de 
novembro de 2007. Os números 
ficam ainda mais espantosos ao 
comparar os meses anteriores. 
Em agosto de 2007 choveram 15 
milímetros. No mesmo mês des-
te ano, foram 98,2 milímetros. O 
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mês de outubro foi o mais chu-
voso do ano – 266 milímetros, o 
que acelerou consideravelmente 
os prejuízos no campo, já que o 
mês é decisivo para a germinação 
da maioria dos grãos plantados 
em setembro, início de safra.

A cultura que apresentou maior 
perda foi o milho. O IBGE estima 
que dos 9,5 hectares plantados, 
houve perda de 12.240 toneladas, 
o equivalente a cerca de 204 mil 
sacos do grão. Como o processo 
de plantio ainda não havia iniciado, 
as perdas com a safra de fumo são 
calculadas baseadas na adubação, 
que precisou ser refeita por conta 
da erosão causada pela chuva.

ESTADO DE EMERGÊNCIA
Baseado nestes dados, o Com-

dec deliberou ontem pela decreta-
ção do estado de emergência em 
Canoinhas. Segundo o coorde-
nador municipal da Defesa Civil, 
Felippe Saliba Davet, a expectativa 
é de que a Defesa Civil do Estado 
reconheça a situação em 30 dias. O 
caminho, no entanto, é espinhoso. 
Existem 13 passos que precisam 
ser tomados para que o decreto 
seja reconhecido, além do que, 
10% do PIB do município têm de 
estar comprometido pelas perdas 
na agricultura. “É difícil chegar 
neste percentual”, admite Davet.

O secretário de Administra-
ção, Argos Burgardt, lembrou 
que o decreto municipal permite 
o município usar uma reserva de 
contingência de R$ 585 mil para 
auxiliar os que sofreram perdas 
com as chuvas. O decreto de 
emergência foi aprovado por 
unanimidade pelos membros 
do Comdec.
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Membros da Aprasc estiveram esta semana na Câmara de Vereadores de Canoinhas pedindo cumprimento da Lei 254

Policiais pedem apoio da Câmara 
em campanha por melhores salários
Edinei Wassoaski
CANOINHAS
Unidos ao movimento estadual por 
melhores salários para os policiais 
militares de Santa Catarina, um 
pequeno grupo de policiais filiados 
a Associação dos Praças de Santa 
Catarina (Aprasc) estiveram na 
segunda-feira, 17, acompanhando 
a sessão da Câmara de Vereadores 
de Canoinhas. Eles foram pedir 
uma moção de apoio à causa. Vere-
ador Paulo Glinski (DEM) fez um 
pronunciamento defendendo as 
reivindicações.

Na segunda reunião desde que 
foi deflagrada a mobilização dos 
praças, realizada na quinta-feira, 13, 
o secretário de Estado de Coorde-
nação e Articulação, Ivo Carminati, 
afirmou que o governo não pode 
apresentar ainda uma proposta e 
sugeriu a formação de um “co-

mando permanente” para elaborar 
um “cronograma de reuniões”. O 
principal representante do Gover-
no apresentou a “nova fórmula” 
do Comitê Gestor que é construir 
uma nova política salarial vinculada 
à receita, com a negociação entre 
os servidores e posterior envio de 
projeto de lei para a Assembléia Le-
gislativa. Questionado sobre se essa 
proposta não representa o abandono 
da Lei 254, que estabelece que o 
salário de um soldado seja de um 
quarto do valor pago a um coronel, 
cujo cumprimento é a reivindicação 
dos praças, Carminati garantiu que o 
pagamento da Lei de escala vertical 
e a implantação de novo projeto 
de salários vão acontecer de forma 
simultânea.

APOIO
Depois de ler o manifesto feito 

pelos praças e distribuído em folhe-

tos, Glinski emendou dizendo que 
“não se pode falar em segurança 
pública sem policiais motivados”, 
atrelando a motivação ao reconhe-
cimento salarial.

A maioria dos vereadores pres-
tou apoio à causa e garantiu assina-
tura no manifesto que foi elaborado 
na terça-feira, 18. Vagner Trautwein 
(PSDB) lembrou que os policiais 
de Santa Catarina recebem um 
dos salários mais baixos do País. 
Trautwein lembrou ainda o déficit 
de pessoal, principal problema da 
Polícia do Estado. O vereador fez 
duras críticas ao Governo do Estado. 
“Se perguntassem ao povo se eles 
preferem mais segurança nas ruas 
ou as SDRs (Secretarias de Desen-
volvimento Regional) funcionando, 
duvido quem iria preferir as SDRs”. 
E continuou: “Cria-se uma SDR 
do dia para a noite, mas em relação 
aos policiais não se cumpre o que 

prometeu”.
Neno Pangratz (PP) também 

declarou apoio. “Assino a moção de 
apoio com prazer, vocês merecem 
um dos melhores salários do País”, 
declarou.

MOVIMENTO
O comando da PM no Estado 

e a representação dos oficiais estão 
preocupados com um “movimento 
silencioso” da tropa que está em 
curso. O deputado Soares, que 
representa a classe na Assembléia 
Legislativa de SC, diz que os praças 
estão se mobilizando e vão fazer 
o que for preciso. A disposição é 
desconsiderar o Regulamento Dis-
ciplinar, que impede militares de 
participar de atos reivindicatórios. 
“Não vai ter segurança pública nesse 
Verão, e isso não é blefe. O mandato 
vai estar a disposição, se preciso, vou 
ser cassado, e não vai ter oficial para 

fazer tanto PAD (processo admi-
nistrativo) e IPM (inquérito policial 
militar)”.

Ontem, o governo anunciou 
para a próxima quarta-feira, 26, um 
novo encontro para apresentar as 
planilhas com a evolução remunera-
tória dos servidores da área. Segundo 
Carminati, o governo precisaria dis-
por de cerca de R$ 30 milhões/mês 
para cumprir integralmente o que 
determina a Lei 254/03. A medida 
atinge cerca de 25 mil servidores ati-
vos e inativos da Segurança Pública. 
Já o secretário Ronaldo Benedet, da 
Segurança Pública e Defesa do Cida-
dão, diz que quer evitar a queda de 
braços e confia na responsabilidade 
dos policiais catarinenses. “Quere-
mos construir soluções. Entendo a 
situação dos policiais, mas o governo 
tem limites”, disse ele, que defende 
ampliar o canal de conversação em 
busca do entendimento.
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Cólicas diminuem rendimento no trabalho em até 66%, diz estudo que ouviu 156 mulheres

MITOS E VERDADES
sobre os fios

Gracieli Polak
CANOINHAS

PERíODO DOlOROSO 
para as mulheres

Seios saudáveis
Você cuida direitinho do seu cabelo? Sabe realmente o que estraga 

ou garante a beleza dos fios? Tem muitas dúvidas? 
Chegou a hora de esclarecê-las.

Bojo e enchimento
Eles disfarçam peitos pequenos 
e dão boa sus-
tentação. Mas o 
excesso de es-
puma utilizado 
para dar volume 
faz o seio trans-
pirar muito. A 
conseqüência? 
Perda de tônus 
que leva à que-
da mamária. Por isso, alterne-os com 
modelos simples de algodão.

tomara-que-caia
Ótimo para usar com vestidos ou 
blusas decotadas. No entanto, não 

pode fazer par-
te do dia-a-dia, 
principalmente 
para quem tem 
mamas fartas. 
Como não pos-
sui alças, a peça 
segue a lei da 
gravidade e em-

purra o tecido da pele para baixo.

alças
As mui to 
finas e jus-
tas tendem 
a marcar os 
ombros e 
até mesmo 
ocasionar 
problemas 

nas costas. Prefira as mais largas 
e bem ajustadas ao corpo. Elas 
devem ser atadas nas costas e não 
no pescoço, para não prejudicar a 
coluna cervical.

costuras, ferrinhos e 
rendas

Essas características, sem dúvida, 
dão um toque de sofisticação à peça. 

Contudo, 
podem ser 
perigosas 
para a saú-
de.  A lém 
do risco de 
ocasionar 
a l e r g i a , 

costumam marcar o corpo e até 
comprometer a circulação linfática, 
provocando inchaço.

toP
Quem re-
al iza at i -
v i d a d e s 
físicas de 
impac to , 
como cor-
r ida,  ca-
minhadas 
aceleradas 
e aulas de bicicleta, necessita de 
cuidados redobrados. Opte por um 
modelo firme e de tecido que facilite 
a transpiração, como o algodão. 
Vista um top sequinho por cima.

O sutiã certo garante mamas mais 
firmes, tonificadas e ainda evita pro-

blemas na coluna
Não tem jeito: ao entrar 

numa loja de lingeries, o 
olhar feminino sempre se 
volta para as peças mais 
chamativas — as com ren-
das, detalhes de strass, 
alças diferentes. A be-

leza conta na hora da 
compra, mas esse não 

deve ser o único quesito a ser 
avaliado. 

Utilizado para auxiliar os chamados li-
gamentos de Cooper — estruturas responsáveis 

pela sustentação da mama, o acessório ajuda na 
luta contra a ação da gravidade. A responsabilidade 
é tanta que um modelo equivocado pode romper esses 
ligamentos, causar flacidez e prejudicar a coluna. 

Cuidados espeCiais

• Toda mulher pode dormir sem su-
tiã. Porém, quem tem seios grandes 
deve deitar com a barriga para cima 
ou de lado, nunca de bruços. Isso 
evita a flacidez. 

• Se você sofre com problemas pos-
turais, privilegie lingeries e blusas 
mais ajustadas ao corpo. 

• Para manter a firmeza, é preciso 
investir em atividade física, hidratar 

a região com cremes, ingerir bas-
tante líquido e evitar álcool, que 
resseca a pele. 

• Usar a mesma lingerie por vários 
dias é anti-higiênico. Ela deve ser 
lavada diariamente para, principal-
mente, evitar o risco de possíveis 
infecções, pois a mama produz 
secreções que protegem o tecido 
mamário, mas seu acúmulo pode 
ser prejudicial.

áreas sensíveis

Virilha Bem caVada 
Não tente fazer em casa. Não use lâminas 

porque, quando os pêlos crescem, ficam 
coçando. Antes de depilar, apare os pê-

los. A cera mais indicada é a morna, 
descartável.  Na hora de puxar, a 
depiladora deve esticar a pele para 
evitar hematomas. 

Buço 
Só use a pinça para tirar um ou outro 
pelinho grosso. Se depilar, use cera 
morna. 

Bico do seio 
Pode tirar com pinça ou aparar 

com tesourinha. Se tiver muito 
pêlo, use cera morna. 

Cuidados antes e depois 
1. Não use cremes antes de se depilar. 
2. Para facilitar, faça esfoliação com bucha vegetal. 
3. Antes de começar, deixe água morna escorrer no local por três minu-
tos. 
4. Após a depilação, não passe álcool nem cremes. A pele deve permanecer 
seca para inibir o desenvolvimento de bactérias. Use hidratante após 24 
horas. Se a região ficar irritada, faça compressas com chá de camomila. 
5. Evite tomar sol 48 horas antes e 78 horas após a depilação para não 
manchar 

diCas
1. Antes de aplicar a cera, a pele deve estar limpa, livre de cremes e bem seca 
2. A depiladora só poderá retirá-la depois que estiver totalmente seca 
3. O puxão deve ser sempre no sentido contrário ao crescimento dos pêlos 

lâmina 
Evita que os pêlos encravem e, ao contrário do que muita gente pensa, não 
faz os fios engrossarem. Não deve ser usada no buço. Cuidados: para evitar 
contaminação, utilize lâminas descartáveis. 

cremes dePilatórios 
Dissolvem o pêlo e não eliminam o fio desde a raiz. Cuidados: é sempre 
recomendado que se faça um teste antes de usar esse tipo de produto. 
Aplique um pouco do creme na parte de trás do braço e espere 24 
horas para ver se aparece alguma reação. 

ceras 
cera quente: Processo duradouro que arranca os fios pela raiz. A cera 
pode ser aplicada com uma espátula ou com um aparelho do tipo Roll-on. 
Cuidados: a pele deve estar limpa e sem creme. A cera não deve estar 
muito quente para não dilatar os vasos. 

cera fria: Vem em folhas prontas para a depilação. Funciona melhor em áreas 
maiores do corpo. Cuidados: limpe a pele com loção anti-séptica antes de depi-
lar. 

aParelhos elétricos 
Máquinas portáteis que arrancam os pêlos pela raiz sem afetar as cama-
das de proteção da pele, o que é higiênico. Cuidados: coloque uma toalha 
úmida quente antes da depilação para facilitar a saída dos pêlos e depois 
seque bem a área. 

eVite os Vasinhos 
Os médicos explicam que os vasinhos surgem pela fragilidade capilar ou 
circulação deficiente. Evite as ceras quente ou fria e a pinça, pois elas favo-
recem o rompimento dos vasos. Prefira a lâmina ou depilatório químico.

Depilação em dia
Aprenda a melhor maneira de deixar 
sua pele livre dos pêlos indesejáveis

COMUNICADO
a rede regional feminina de combate ao câncer de 
canoinhas comunica que a coleta de material para a 

realização dos exames preventivos será efetuada até o 
dia 4 de dezembro e os resultados serão entregues até 

o dia 17 de dezembro quando serão encerradas 
as atividades do ano de 2008 e reiniciará os trabalhos 

no dia 3 de fevereiro de 2009.

Dor no útero, muita dor. É 
a sensação que um per-
centual alto de mulheres 

sente durante o ciclo menstrual, 
que aliada à dor nas costas, náu-
seas, vômitos, cefaléia e fadiga, 
separados ou conjuntamente, 
compõe um quadro desagradável 
relacionado ao período menstrual. 
Quem nunca teve episódios de 
cólicas durante a menstruação 
pode se colocar entre as exceções, 
porque as estimativas afirmam 
que de 60 a 95% das mulheres em 
idade fértil passam pelo problema, 
principalmente durante o primeiro 
dia da menstruação.

A recepcionista Clarisse Ka-
chimareck está entre as mulheres 
que apresentam queixas constan-
tes em relação à cólica. Para ela, 
o período menstrual representa, 
além de dor, muito incômodo, 
principalmente no primeiro dia, 
quando as cólicas são muito 
intensas. “Toda vez que eu mêns-
truo tenho cólicas constantes e 
intensas, que não passam nem com 
remédios”, reclama.

O problema, devido à ocor-
rência constante, nem sempre 
é levado a sério e devidamente 
tratado, o que pode perpetuar 
o sofrimento da mulher e com-
prometer seu organismo, além 
de trazer complicações em várias 
situações, como o trabalho.

menor ProdutiVidade
Um estudo realizado pela 

Clínica Ginecológica da Discipli-
na de Ginecologia e Obstetrícia 
da Faculdade de Medicina do 
ABC com mulheres em idade 

reprodutiva constatou que 66% 
das entrevistadas, mesmo com 
nenhuma doença no útero, pas-
savam por episódios de cólica 
durante o período menstrual. As 
156 entrevistadas para a realiza-
ção do estudo trabalham em um 
call center, como atendentes de 
telemarketing, em um ambiente 
de alta pressão e competitividade. 
De acordo com as respostas das 
entrevistadas, foi possível con-
cluir que a incidência de cólica 
sem associação à problemas no 
útero é bastante intensa e pode, 
sim, atrapalhar na rotina de traba-
lho das mulheres, ainda que dure 
pouco tempo. Segundo o médico 
responsável pelo estudo, César 
Eduardo Fernandes, a cólica 
menstrual em mulheres sem qual-
quer doença no útero costuma ser 

inferior a 48 horas mas, ocasio-
nalmente, pode se estender além 
das 72 horas, tempo suficiente 
para prejudicar o desempenho no 
trabalho. O maior problema é que 
muitas mulheres não recorrem ao 
médico, mesmo com dor e menos 
produtividade no trabalho.

De acordo com as estatísticas 
aplicadas ao percentual de mulhe-
res brasileiras, além das cólicas, 
quase 33 milhões das mulheres se 
sentem mais cansadas (59,8%) e 
têm enjôos (51%), dor de cabeça 
(46,1%), diarréia (25,5%), dores 
nas costas e pelo corpo (16,7%) 
e vômitos (14,7%). Entre as ten-
tativas para aliviar o incômodos, 
vários tipos de remédios são 
usados em larga escala, como 
analgésicos, antiinflamatórios e 
os antiespasmódicos, mas metade 

das mulheres afirma que a medi-
cação não é eficaz, nem traz uma 
melhora significativa do quadro.

tratamentos 
Clarisse afirma que já lançou 

mão de tudo, por indicação da 
ginecologista, para amenizar as 
cólicas menstruais, mas nada fez 
efeito completo até hoje. “Tudo 
que me falavam que melhorava, 
eu testei. Aqueles remédios com 
propagandas na televisão, especí-
ficos para cólica, eu também usei, 
mas não tive o efeito esperado”, 
reclama.

No entanto, ela afirma que 
agora, com o uso de medicamento 
hormonais, tem notado melhora. 
Isso acontece porque os hormô-
nios ajudam a diminuir o fluxo 
menstrual e a regular os sintomas 
da tensão pré-menstrual, fazendo 
com que o ciclo seja enfrentado 
pelo organismo de maneira menos 
agressiva, o que ocasiona, em mui-
tas vezes, diminuição da cólica.

Esse efeito é sentido cons-
tantemente por mulheres que 
passaram pela maternidade, como 
a dona-de-casa Regina da Silva 
Côrrea. Ela afirma que depois que 
seu filho de cinco anos nasceu, as 
complicações que tinha durante o 
período menstrual foram sanadas e 
que nem lembra mais como é sentir 
cólicas que muitas vezes a afasta-
vam do trabalho. “Não sei o que 
aconteceu, mas tive uma mudança 
radical na minha vida, não só pelo 
meu filho. O incômodo com que 
eu tive de conviver durante muitos 
anos, de cólicas que muitas vezes 
me deixavam de cama, agora não 
existe. E é claro que eu fiquei muito 
feliz por isso. Só quem tem sabe o 
quanto é ruim”, explica.
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CLARISSE já tentou de tudo para se ver livre das terríveis cólicas que a atormentam
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Cólicas diminuem rendimento no trabalho em até 66%, diz estudo que ouviu 156 mulheres

MITOS E VERDADES
sobre os fios

Gracieli Polak
CANOINHAS

PERíODO DOlOROSO 
para as mulheres

Seios saudáveis
Você cuida direitinho do seu cabelo? Sabe realmente o que estraga 

ou garante a beleza dos fios? Tem muitas dúvidas? 
Chegou a hora de esclarecê-las.

Bojo e enchimento
Eles disfarçam peitos pequenos 
e dão boa sus-
tentação. Mas o 
excesso de es-
puma utilizado 
para dar volume 
faz o seio trans-
pirar muito. A 
conseqüência? 
Perda de tônus 
que leva à que-
da mamária. Por isso, alterne-os com 
modelos simples de algodão.

tomara-que-caia
Ótimo para usar com vestidos ou 
blusas decotadas. No entanto, não 

pode fazer par-
te do dia-a-dia, 
principalmente 
para quem tem 
mamas fartas. 
Como não pos-
sui alças, a peça 
segue a lei da 
gravidade e em-

purra o tecido da pele para baixo.

alças
As mui to 
finas e jus-
tas tendem 
a marcar os 
ombros e 
até mesmo 
ocasionar 
problemas 

nas costas. Prefira as mais largas 
e bem ajustadas ao corpo. Elas 
devem ser atadas nas costas e não 
no pescoço, para não prejudicar a 
coluna cervical.

costuras, ferrinhos e 
rendas

Essas características, sem dúvida, 
dão um toque de sofisticação à peça. 

Contudo, 
podem ser 
perigosas 
para a saú-
de.  A lém 
do risco de 
ocasionar 
a l e r g i a , 

costumam marcar o corpo e até 
comprometer a circulação linfática, 
provocando inchaço.

toP
Quem re-
al iza at i -
v i d a d e s 
físicas de 
impac to , 
como cor-
r ida,  ca-
minhadas 
aceleradas 
e aulas de bicicleta, necessita de 
cuidados redobrados. Opte por um 
modelo firme e de tecido que facilite 
a transpiração, como o algodão. 
Vista um top sequinho por cima.

O sutiã certo garante mamas mais 
firmes, tonificadas e ainda evita pro-

blemas na coluna
Não tem jeito: ao entrar 

numa loja de lingeries, o 
olhar feminino sempre se 
volta para as peças mais 
chamativas — as com ren-
das, detalhes de strass, 
alças diferentes. A be-

leza conta na hora da 
compra, mas esse não 

deve ser o único quesito a ser 
avaliado. 

Utilizado para auxiliar os chamados li-
gamentos de Cooper — estruturas responsáveis 

pela sustentação da mama, o acessório ajuda na 
luta contra a ação da gravidade. A responsabilidade 
é tanta que um modelo equivocado pode romper esses 
ligamentos, causar flacidez e prejudicar a coluna. 

Cuidados espeCiais

• Toda mulher pode dormir sem su-
tiã. Porém, quem tem seios grandes 
deve deitar com a barriga para cima 
ou de lado, nunca de bruços. Isso 
evita a flacidez. 

• Se você sofre com problemas pos-
turais, privilegie lingeries e blusas 
mais ajustadas ao corpo. 

• Para manter a firmeza, é preciso 
investir em atividade física, hidratar 

a região com cremes, ingerir bas-
tante líquido e evitar álcool, que 
resseca a pele. 

• Usar a mesma lingerie por vários 
dias é anti-higiênico. Ela deve ser 
lavada diariamente para, principal-
mente, evitar o risco de possíveis 
infecções, pois a mama produz 
secreções que protegem o tecido 
mamário, mas seu acúmulo pode 
ser prejudicial.

áreas sensíveis

Virilha Bem caVada 
Não tente fazer em casa. Não use lâminas 

porque, quando os pêlos crescem, ficam 
coçando. Antes de depilar, apare os pê-

los. A cera mais indicada é a morna, 
descartável.  Na hora de puxar, a 
depiladora deve esticar a pele para 
evitar hematomas. 

Buço 
Só use a pinça para tirar um ou outro 
pelinho grosso. Se depilar, use cera 
morna. 

Bico do seio 
Pode tirar com pinça ou aparar 

com tesourinha. Se tiver muito 
pêlo, use cera morna. 

Cuidados antes e depois 
1. Não use cremes antes de se depilar. 
2. Para facilitar, faça esfoliação com bucha vegetal. 
3. Antes de começar, deixe água morna escorrer no local por três minu-
tos. 
4. Após a depilação, não passe álcool nem cremes. A pele deve permanecer 
seca para inibir o desenvolvimento de bactérias. Use hidratante após 24 
horas. Se a região ficar irritada, faça compressas com chá de camomila. 
5. Evite tomar sol 48 horas antes e 78 horas após a depilação para não 
manchar 

diCas
1. Antes de aplicar a cera, a pele deve estar limpa, livre de cremes e bem seca 
2. A depiladora só poderá retirá-la depois que estiver totalmente seca 
3. O puxão deve ser sempre no sentido contrário ao crescimento dos pêlos 

lâmina 
Evita que os pêlos encravem e, ao contrário do que muita gente pensa, não 
faz os fios engrossarem. Não deve ser usada no buço. Cuidados: para evitar 
contaminação, utilize lâminas descartáveis. 

cremes dePilatórios 
Dissolvem o pêlo e não eliminam o fio desde a raiz. Cuidados: é sempre 
recomendado que se faça um teste antes de usar esse tipo de produto. 
Aplique um pouco do creme na parte de trás do braço e espere 24 
horas para ver se aparece alguma reação. 

ceras 
cera quente: Processo duradouro que arranca os fios pela raiz. A cera 
pode ser aplicada com uma espátula ou com um aparelho do tipo Roll-on. 
Cuidados: a pele deve estar limpa e sem creme. A cera não deve estar 
muito quente para não dilatar os vasos. 

cera fria: Vem em folhas prontas para a depilação. Funciona melhor em áreas 
maiores do corpo. Cuidados: limpe a pele com loção anti-séptica antes de depi-
lar. 

aParelhos elétricos 
Máquinas portáteis que arrancam os pêlos pela raiz sem afetar as cama-
das de proteção da pele, o que é higiênico. Cuidados: coloque uma toalha 
úmida quente antes da depilação para facilitar a saída dos pêlos e depois 
seque bem a área. 

eVite os Vasinhos 
Os médicos explicam que os vasinhos surgem pela fragilidade capilar ou 
circulação deficiente. Evite as ceras quente ou fria e a pinça, pois elas favo-
recem o rompimento dos vasos. Prefira a lâmina ou depilatório químico.

Depilação em dia
Aprenda a melhor maneira de deixar 
sua pele livre dos pêlos indesejáveis

COMUNICADO
a rede regional feminina de combate ao câncer de 
canoinhas comunica que a coleta de material para a 

realização dos exames preventivos será efetuada até o 
dia 4 de dezembro e os resultados serão entregues até 

o dia 17 de dezembro quando serão encerradas 
as atividades do ano de 2008 e reiniciará os trabalhos 

no dia 3 de fevereiro de 2009.

Dor no útero, muita dor. É 
a sensação que um per-
centual alto de mulheres 

sente durante o ciclo menstrual, 
que aliada à dor nas costas, náu-
seas, vômitos, cefaléia e fadiga, 
separados ou conjuntamente, 
compõe um quadro desagradável 
relacionado ao período menstrual. 
Quem nunca teve episódios de 
cólicas durante a menstruação 
pode se colocar entre as exceções, 
porque as estimativas afirmam 
que de 60 a 95% das mulheres em 
idade fértil passam pelo problema, 
principalmente durante o primeiro 
dia da menstruação.

A recepcionista Clarisse Ka-
chimareck está entre as mulheres 
que apresentam queixas constan-
tes em relação à cólica. Para ela, 
o período menstrual representa, 
além de dor, muito incômodo, 
principalmente no primeiro dia, 
quando as cólicas são muito 
intensas. “Toda vez que eu mêns-
truo tenho cólicas constantes e 
intensas, que não passam nem com 
remédios”, reclama.

O problema, devido à ocor-
rência constante, nem sempre 
é levado a sério e devidamente 
tratado, o que pode perpetuar 
o sofrimento da mulher e com-
prometer seu organismo, além 
de trazer complicações em várias 
situações, como o trabalho.

menor ProdutiVidade
Um estudo realizado pela 

Clínica Ginecológica da Discipli-
na de Ginecologia e Obstetrícia 
da Faculdade de Medicina do 
ABC com mulheres em idade 

reprodutiva constatou que 66% 
das entrevistadas, mesmo com 
nenhuma doença no útero, pas-
savam por episódios de cólica 
durante o período menstrual. As 
156 entrevistadas para a realiza-
ção do estudo trabalham em um 
call center, como atendentes de 
telemarketing, em um ambiente 
de alta pressão e competitividade. 
De acordo com as respostas das 
entrevistadas, foi possível con-
cluir que a incidência de cólica 
sem associação à problemas no 
útero é bastante intensa e pode, 
sim, atrapalhar na rotina de traba-
lho das mulheres, ainda que dure 
pouco tempo. Segundo o médico 
responsável pelo estudo, César 
Eduardo Fernandes, a cólica 
menstrual em mulheres sem qual-
quer doença no útero costuma ser 

inferior a 48 horas mas, ocasio-
nalmente, pode se estender além 
das 72 horas, tempo suficiente 
para prejudicar o desempenho no 
trabalho. O maior problema é que 
muitas mulheres não recorrem ao 
médico, mesmo com dor e menos 
produtividade no trabalho.

De acordo com as estatísticas 
aplicadas ao percentual de mulhe-
res brasileiras, além das cólicas, 
quase 33 milhões das mulheres se 
sentem mais cansadas (59,8%) e 
têm enjôos (51%), dor de cabeça 
(46,1%), diarréia (25,5%), dores 
nas costas e pelo corpo (16,7%) 
e vômitos (14,7%). Entre as ten-
tativas para aliviar o incômodos, 
vários tipos de remédios são 
usados em larga escala, como 
analgésicos, antiinflamatórios e 
os antiespasmódicos, mas metade 

das mulheres afirma que a medi-
cação não é eficaz, nem traz uma 
melhora significativa do quadro.

tratamentos 
Clarisse afirma que já lançou 

mão de tudo, por indicação da 
ginecologista, para amenizar as 
cólicas menstruais, mas nada fez 
efeito completo até hoje. “Tudo 
que me falavam que melhorava, 
eu testei. Aqueles remédios com 
propagandas na televisão, especí-
ficos para cólica, eu também usei, 
mas não tive o efeito esperado”, 
reclama.

No entanto, ela afirma que 
agora, com o uso de medicamento 
hormonais, tem notado melhora. 
Isso acontece porque os hormô-
nios ajudam a diminuir o fluxo 
menstrual e a regular os sintomas 
da tensão pré-menstrual, fazendo 
com que o ciclo seja enfrentado 
pelo organismo de maneira menos 
agressiva, o que ocasiona, em mui-
tas vezes, diminuição da cólica.

Esse efeito é sentido cons-
tantemente por mulheres que 
passaram pela maternidade, como 
a dona-de-casa Regina da Silva 
Côrrea. Ela afirma que depois que 
seu filho de cinco anos nasceu, as 
complicações que tinha durante o 
período menstrual foram sanadas e 
que nem lembra mais como é sentir 
cólicas que muitas vezes a afasta-
vam do trabalho. “Não sei o que 
aconteceu, mas tive uma mudança 
radical na minha vida, não só pelo 
meu filho. O incômodo com que 
eu tive de conviver durante muitos 
anos, de cólicas que muitas vezes 
me deixavam de cama, agora não 
existe. E é claro que eu fiquei muito 
feliz por isso. Só quem tem sabe o 
quanto é ruim”, explica.
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CLARISSE já tentou de tudo para se ver livre das terríveis cólicas que a atormentam
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ÁRIO

Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br – F:(47) 
3621-5600 – CEP 89.460-000, Canoinhas-SC – E-mail: 
cnivar1@tj.sc.gov.br
Juiz de Direito: André Alexandre Happke
Escrivão Designado: Fernando Mauricio Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO – USUCAPIÃO – RÉUS INSCRI-
TOS E EVENTUAIS – COM PRAZO DE 30 DIAS
Usucapião nº 015.08.001776-7
Autor: Ivone Maria Benkendorf

Citando(a)(s): Confinantes e interessados incertos e 
desconhecidos
Descrição do Bem: Terreno urbano com área de 974,31 
m², localizado na Rua Bento José de Lima, 329 – Cam-

po da Água Verde – Canoinhas/SC, confrontando-se 
com terras de Nilda Andrade, herdeiros de Severo de 
Andrade e João Pedro Góes. Prazo Fixado para a 
Resposta: 15 dias. Por intermédio do presente, a(s) 
pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local 
incerto ou não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se 
casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos eventuais 
interessados que, fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo 
de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, 
bem como CITADA(S) para responder(em) à ação, que-
rendo, no lapso de tempo supra mencionado, contado 
do transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: 
Não sendo contestada a ação no prazo marcado, presu-
mir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados 
pelo autor na petição inicial (art. 285, c/c art. 319 do 
CPC). E, para que chegue ao conhecimento de todos, 
partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual 
será afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), 
com intervalo de 0 dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 08 de maio de 2008.

O CN quer estimular o leitor a reclamar de tudo o que lhe incomoda 
em sua rua, bairro ou cidade. Problemas isolados como o vizinho que 
joga cocô de cachorro na rua, até crateras abertas em ruas recém-
pavimentadas, são exemplos de denúncias que este espaço publica 
todas as semanas. A coluna, no entanto, depende exclusivamente 
do leitor. Para tanto, basta enviar e-mail para o endereço cnorte@
newage.com.br ou telefonar para o número (47) 3622-1571. Não é 
necessário se identificar.

A vez e 
a voz do 
povo!

Os mais de 100 estudantes dos 
três cursos de graduação à dis-
tância da Universidade Federal de 
Santa Catarina (UFSC), que estu-
dam no Pólo de Apoio Presencial 
que funciona na E.E.B. Santa 
Cruz, vão receber companhia a 
partir de 2009.

Reconhecido pelo Minis-
tério da Educação e Cultura 
(MEC) como Pólo da Univer-
sidade Aberta do Brasil, o Pólo 
de Canoinhas passa a oferecer 
cursos à distância das principais 
Universidades do País, desde que 
credenciadas pelo MEC na moda-
lidade à distância. Para começar, 
estão abertas as inscrições para o 
vestibular de graduação em Peda-
gogia pela Universidade Estadual 
de Ponta Grossa (UEPG). As 
inscrições podem ser feitas pela 
internet (www.uepg.br/cps) até 

UEPG abre inscrições 
para curso à distância
Curso será ministrado pelo Pólo de Educação à Distância que 
funciona em Canoinhas na E.E.B. Santa Cruz desde o ano passado

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Remuneração de professores
Leitor manda e-mail  repudiando o concurso da prefeitura de Três Barras. 
“Chega a me dar ânsia de vômito quando vejo o salário de R$ 280 oferecido 
aos professores no edital do concurso da prefeitura de Três Barras para 
uma jornada de 20 horas semanais”, escreve o leitor. Ele questiona ainda 
“aonde ficam os R$ 950 mínimos garantidos pelo Governo Lula?”.

Merlim Miriane Malacoski está 
entre os 150 finalistas da Olimpíada 
Brasileira da Língua Portuguesa, 
concurso organizado pelo Ministé-
rio da Educação e  Cultura (MEC). 
A estudante da 2.ª série do Ensino 
Médio da E.E.B. Luiz Davet, de 
Major Vieira, participou durante a 
semana de oficinas e palestras na 
cidade de São Paulo, que culmina-
ram com a defesa do novo artigo 
escrito por ela para a fase semifinal 
do concurso, que envolveu 300 
alunos de todo o País.

O novo artigo de Merlin 
obteve destaque e se classificou 
para a etapa final, que acontece 
em Brasília, a partir de 1 .º de de-
zembro. Segundo a professora de 
língua portuguesa da Luiz Davet, 
Neide Terezinha Rodrigues Bos-
se, a aluna traz para Major Vieira a 
medalha de prata da competição, 
além de livros comprados com o 
prêmio dado aos finalistas. “Nós 
estamos muito felizes com a 
conquista dela, que já havia tra-
zido a medalha de bronze. Agora 
estamos na torcida para que traga 
também a de ouro”, afirma.

RECEPÇÃO
Neide revela que a escola está 

sendo preparada para recepcionar 

Major Vieira se classifica para final

a aluna, por mais esta conquista. 
“Estamos programando uma 
recepção bem bonita para ela, 
convidamos os pais e queremos 
homenageá-la por esta vitória”, 
revela.

Dos 1.934 alunos catari-
nenses que se inscreveram no 
concurso, três garantiram vaga 
na final. Na última fase do con-
curso, 15 alunos serão premiados 
com a medalha de ouro, que 
garantirá prêmios para os alunos 
participantes, convertidos em 
computadores e impressoras para 
o aluno autor e para a escola em 
que estuda.

domingo, 23.
O candidato paga somente 

a taxa de vestibular. Caso passe, 
terá o ensino totalmente gratuito, 
com 70% das aulas à distância 
e 30% presenciais. As aulas 
ocorrem, a maioria, nos finais de 
semana. O curso terá duração de 
quatro anos.

EXPANSÃO
“O MEC está criando um 

referencial de qualidade na mo-
dalidade ensino à distância, a fim 
de atender uma demanda que não 
tem acesso ao ensino superior”, 
comemora a coordenadora do 
Pólo de Educação à Distância 
de Canoinhas, Sônia Sacheti. Ela 
explica que o reconhecimento 
do Pólo dentro do Universidade 
Aberta do Brasil permite uma 
expansão que pretende atingir 
cerca de 450 alunos em um ano. 
Para 2009, além das reedições 
dos atuais cursos oferecidos pela 

UFSC – Matemática, Física e 
Administração –, já estão progra-
mados os cursos de Licenciatura 
em Ciências Biológicas, Espe-
cialização em Matemática e em 
Gestão de Bibliotecas Escolares. 
A UEPG deve oferecer pós-gra-
duação de Gestão em Saúde e 
em Gestão Pública. Pela Univer-
sidade Federal do Rio Grande do 
Sul (UFRGS), que já desenvolve 
um projeto piloto em Canoinhas, 
deve ser oferecido Licenciatura 
em Musicalização.

Já está fechada uma turma de 
50 alunos para o curso de Forma-
ção de Professores em gênero e 
diversidade, também com início 
em 2009.

Outra novidade para o pró-
ximo ano é o curso de especiali-
zação em Ciências, uma parceria 
com o Cefet de Santa Catarina.  
As inscrições para todos estes 
cursos, no entanto, só abrem em 
2009.

SEDE da E.E.B. Santa Cruz é o local das aulas do Pólode Ensino à Distância; para 2009 objetivo é atingir 450 alunos
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Estudante está na última etapa da Olimpíada da L. Portuguesa

MERLIM com o professor Henrique 
que a acompanhou em São Paulo
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Faltam delegados em 
25 Estados do Brasil
Canoinhas só tem delegado regional; última delegada de Comarca 
que passou por Canoinhas não ficou mais que três meses no cargo

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Menino morre ao cair de ponte

Golpistas voltam a atacar
Mais uma vítima do golpe do achadinho na manhã 
de quinta-feira, 13. O golpe foi aplicado em um 
senhor de 55 anos na rua Caetano Costa. Os 
golpistas levaram dele R$ 2,5 mil, que acabara 
de sacar da agência do Banco do Brasil, com a 
promessa de entregar-lhe um suposto maço de 
dinheiro. O pacote, na verdade, trazia apenas uma 
nota de R$ 50, que enrolava um monte de papel. 
Os golpistas não foram localizados pela Polícia.

Assalto frustrado em clube
Na madrugada de sábado, 15, na rua Maria 

Olsen, em Marcílio Dias, a Polícia encontrou 
uma máquina de cortar grama, um pulverizador 
e um rolo de fio de extensão com um rapaz de 
27 anos. Os policiais constataram que os objetos 
pertencem à sede do Clube Atlético Marcílio Dias, 
que havia sido arrombada pouco antes.
O rapaz foi detido em flagrante.

Embriagado faz manobras 
perigosas com carro

Na madrugada de domingo, 16, na rua Getulio 
Vargas, um rapaz de 20 anos foi flagrado fa-
zendo cavalinho de pau com um veículo Fiat 

Uno, placas de Três Barras. Para piorar, o rapaz 
estava embriagado, o que segundo a Polícia, 
foi constatado pelo teste do bafômetro. Ele vai 
responder legalmente pela infração e o carro foi 
recolhido ao pátio municipal.

Sabatke presta depoimento
Luiz Augusto Sabatke, acusado de ter forjado 
uma série de contratos com a BV Financeira, que 
representava em Canoinhas, prestou depoimen-
to ontem à tarde no Fórum da Comarca. Até o 
fechamento desta edição, a imprensa não teve 
acesso ao conteúdo do depoimento.

Apenas Sergipe e o Distrito Fe-
deral obedecem ao número de 
delegados fixado por leis estadu-
ais. Pela legislação, o País deveria 
ter 15.475 delegados, mas possui 
11.304. A quantidade ideal de 
policiais civis é aprovada por Lei 
e calculada por critérios de cada 
Estado – geralmente proporcio-
nal à população e aos índices de 
criminalidade. Para especialistas, 
o déficit, a burocratização da 
Polícia Civil e a má distribuição 
de delegados prejudicam as 
investigações, principal função 
do cargo. 

A Constituição determina 
que “às polícias civis, dirigidas 
por delegados” cabe apurar 
infrações penais, “exceto mili-
tares”. Em números absolutos 
e proporcionais, o Ceará é o 
Estado em pior situação – 531 
delegados a menos de um total 
de 762 previstos em lei (déficit 
de quase 70%). No Estado, 130 
dos 184 municípios não possuem 
delegacias. 

O Ceará também tem a me-
nor proporção de delegados por 
habitante: um para cada 35.434 
pessoas. A média do País é de um 
para cada 16.276.

Em Santa Catarina, foi feito 
um estudo que mostra a neces-
sidade de 618 delegados -mais 
do que os 450 previstos em 
Lei e do que os 302 atuais. Um 
dos municípios que deve ser 
contemplado com um delegado 
de Comarca é Canoinhas. Hoje, 
apenas o delegado regional Ge-
túlio Scherer é responsável pela 
Polícia Civil em toda a Comarca. 
A última delegada de Comarca 

que assumiu em Canoinhas não 
durou mais que três meses. Sirlei 
Gutoski assumiu em setembro de 
2007 e saiu em dezembro. O pro-
blema é que entre lotar delegados 
nas Comarcas e nas Regionais, o 
Estado opta pelas Regionais. O 
trabalho de um delegado regional 
e de um de Comarca, no entanto, 
é bem diferente. “Enquanto o de-
legado regional tem um trabalho 
administrativo, o de Comarca é 
responsável por comandar as 
investigações”, explica Scherer. 
Na falta de um delegado de Co-
marca, sobra para os comissários 
comandarem as investigações. 
É lendária a atuação do comis-
sário Levi Rosa Peres, falecido 
em 2007, que durante décadas 
comandou a Polícia Civil de Ca-
noinhas. Boa parte desse período, 
nem a Regional nem a Comarca 
tinham delegado.

DELEGADO DEVE ASSUMIR 
EM 2009

A Academia de Polícia Civil 
de Santa Catarina (Acadepol) 
prepara há mais de seis meses, 
50 bacharéis em Direito para 
assumirem o posto de delegados 
a partir de janeiro de 2009. A for-
matura acontece em dezembro. 
A expectativa é de que a maioria 
assuma ainda este ano. Entre 
eles está Rui Orestes Kuchnir, 
formado pela Universidade do 
Contestado (UnC), com família 
em Canoinhas. A expectativa é 
de que ele assuma a Comarca de 
Canoinhas. “É certo que teremos 
um delegado regional ano que 
vem, só não sabemos quem será”, 
afirma Scherer que garante que 
um delegado de Comarca é es-
sencial e que a designação de Ku-
chnir para assumir em Canoinhas 

seria interessante, considerando 
que o futuro delegado conhece 
a realidade local.

DELEGADO FAZ A DIFERENÇA
Especialistas em segurança 

afirmam que o maior impacto 
causado pelo déficit de delegados 
no País é na abertura e conclusão 
de inquéritos criminais.

Para Rodrigo Azevedo, pes-
quisador do programa de pós-
graduação em ciências criminais 
da PUC-RS, o enxugamento de 
gastos dos governos afetou os 
quadros da polícia e prejudicou 
as investigações.

“Boa parte das questões que 
chegam à Polícia não é investiga-
da, é arquivada. Isso desestimula 
as pessoas a encaminharem suas 
situações à Polícia e reforça a sen-
sação de impunidade”, disse.

O coordenador do Núcleo 
de Estudos sobre Violência e Se-
gurança da UnB (Universidade de 
Brasília), Arthur Costa, concorda 
que a falta de delegados afeta a 
apuração.

Azevedo lembra que o déficit 
é acentuado pela má distribuição 
do efetivo. “Não há racionaliza-
ção, e a distribuição é feita muito 
mais por critérios políticos e cor-
porativos, que pela necessidade 
social.”

Para o coronel da reserva da 
PM José Vicente da Silva Filho, es-
pecialista em segurança, o proble-
ma está mais no “formalismo” da 
polícia e na “desorganização” da 
distribuição de delegados do que 
no déficit. “Há muitas delegacias 
especializadas, muita burocracia e 
muitos desvios de delegados para 
atividades ostensivas e administra-
tivas. Desse jeito faltam delegados 
para investigar.”

Desembargadora analisa pedido 
de novo julgamento de Oscar
A desembargadora do Tribunal de 
Justiça de Santa Catarina (TJ/SC) 
Salete Silva Sommariva (foto) pediu 
prazo até terça-feira, 25, para analisar 
o processo que condenou o pedreiro 
canoinhense Oscar Gonçalves do 
Rosário a 20 anos de prisão por ter 
matado a menina Gabrielli Cristina 
Eichholz, em março de 2007, dentro da 
Igreja Adventista do Sétimo Dia. 

Os advogados de Oscar entraram 
com recurso no TJ para anular o julga-
mento ocorrido em agosto deste ano. 
Dos três votos da 2ª Câmara Criminal, 
dois já foram dados pelos desembar-
gadores Tulio Pinheiro e Irineu João da 
Silva negando o pedido dos advogados 
de Oscar. Falta agora apenas o voto da 
desembargadora Sommariva. 

CASO GABRIELI

A decisão da desembargadora 
não mudará o placar desfavorável 
ao réu, mas poderá permitir um novo 
returno no mesmo TJSC. Em caso de 
decisão unânime dos desembargado-
res, Rosário só poderá recorrer em 
instâncias superiores em Brasília.

Jean Bruno de Oliveira Quirino, de 8 
anos, morreu ao cair de uma ponte nas 
proximidades da prefeitura de Três 
Barras, na tarde de terça-feira, 18.

A Polícia ainda não sabe se o 
menino morreu por conta da queda 
ou por afogamento, embora um 
dos colegas que estava nadando no 
córrego tenha informado que viu 
Jean se debatendo na água, tentou 
ajudá-lo, mas ele acabou afundando. 
O menino caiu de uma altura de 
cerca de sete metros. Jean brincava 
na ponte enquanto um grupo de 
amigos nadava no córrego que passa 

Polícia ainda investiga se morte ocorreu por conta da queda ou por afogamento

Edinei Wassoaski
TRÊS BARRAS

debaixo da ponte e desemboca no 
rio Argentina. Segundo o Corpo de 
Bombeiros, não é comum o córrego 
estar cheio, mas por conta das chu-
vas que caíram nos últimos dias, no 
momento do acidente, o córrego 
estava com cerca de seis metros 
de profundidade. No entanto, os 
bombeiros não encontraram muitas 
dificuldades para localizar o corpo.

Um dia antes do acidente, a mãe 
de Jean teria brigado com o menino 
advertindo-o a não ir mais brincar 
perto da ponte.

O Corpo de Bombeiros alerta 
os pais sobre os cuidados com as 
cheias dos rios da região, um atrativo 
para crianças brincarem.
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Começam as contratações 
temporárias de fim de ano
Aumento será de 8% em relação a 2007; 37% devem ser efetivados

VAGAS
 > VAGAS 

MASculinAS
PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FeMininAS

Quer falar em 
público com segurança?

Curso individual ou para 
pequenos grupos. 

Contato: 9626-4565 ou 
3622-4934 (resid.) c/ Carlos. 
E-mail: zschap@hotmail.com

- Açougueiro (com experiência)
- Auxiliar de produção (idade: 25 a 40 
anos, com experiência)
- Auxiliar de refrigeração (idade: 18 
a 30 anos, solteiro)
- Churrasqueiro (com experiência, 
horário de almoço)
- Eletricista (idade: 18 a 30 anos)
- Entregador (idade: 18 a 35 anos)
- Estagiário (cursando Ensino Médio 
ou Ensino Superior)
- Frentista (com experiência)
- Garçom (com experiência, horário 
de almoço)
- Garçom (horário de trabalho:  das 16 
horas à meia-noite)
- Garçom (para trabalhar em Cano-
as-RS)
- Lavador de veículos (carteira AB)
- Mecânico de caminhões (idade: 18 a 
40 anos, para trabalhar em Itajaí-SC)
- Mecânico / soldador (idade: 18 a 35 
anos, com Ensino Médio)
- Motorista E (idade: 18 a 45 anos, 
com curso do MOOP)
- Operador de plaina (com experi-
ência)
- Pedreiro (com experiência)
- Representante comercial (com 
veículo e experiência, área de cos-
méticos)
- Serralheiro (com experiência)
- Trabalhador rural (trabalhar tempo-
rário em São Simão-SP) 
- Vendedor externo (área: sorvetes)
- Vigilante (com curso de vigilante, 
casado)

Interessados, tratar na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio da 
AABB ou pelo fone: 3622-5645.

 > VAGAS 
AMboS oS SexoS

PRECISO de uma empregada domés-
tica que possa pernoitar no emprego. 
Fone: 3622-5194.

- Atendente de lanchonete (com expe-
riência)
- Auxiliar de escritório (com experiência 
em Excel - idade: 18 a 25 anos)
- Auxiliar administrativa (com experiência 
- acima de 22 anos)
- Auxiliar de cozinha (para trabalhar em 
Canoas/RS)
- Auxiliar de escritório (idade: 18 a 30 
anos, com Ensino Médio)
- Auxiliar ondotológica (idade: 18 a 26 
anos, com experiência)
- Babá para pernoitar (cuidar de gêmeos 
- centro de Canoinhas)
- Babá para pernoitar (centro de Canoinhas)
- Balconista (idade: 18 a 25 anos)
- Cabeleireira (com experiência)
- Classificadora de madeira (com experi-
ência, idade: 18 a 25 anos)
- Confeiteira e salgadeira (com experi-
ência)
- Empregada doméstica (período: matuti-
no, centro de Canoinhas)
- Empregada doméstica (período: matuti-
no, bairro: Sossego)
- Empregada doméstica (residir em São 
Paulo-SP)
- Empregada doméstica / babá (trabalhar 
em Blumenau-SC)
- Empregada doméstica para pernoitar 
(centro de Canoinhas)
- Empregada doméstica para pernoitar 
(trabalhar em Rio Bonito – Major Vieira)
- Estagiária (cursando Ensino Superior)
- Operadora de caixa (com experiência 
- idade: 18 a 30 anos)
- Secretária (com experiência)
- Secretária (com experiência, idade: 18 
a 25 anos)
- Vendedora (carteira AB, área de informá-
tica, com experiência)
- Vendedora (idade: 18 a 25 anos, com 
Ensino Médio e curso de vendas)
- Vendedora (acima de 18 anos, com 
experiência)

Interessadas, tratar na rua Major Vieira, 837 
- Centro, próximo ao Ginásio da AABB ou 

pelo fone: 3622-5645.

- Agente publicitário (idade: 18 a 
30 anos, Ensino Médio)
- Auxiliar de escritório (com expe-
riência, idade: 18 a 45 anos)
- Corretor (a) de seguros (acima 
de 23 anos, Ensino Médio com-
pleto)
- Professor (formação: Administra-
ção ou Ciências Contábeis, acima 
de 25 anos)
- Vendedor (a) (cart. AB. Área: 
móveis, com experiência)
- Vendedor (a) (com experiência, 
acima de 25 anos)

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645.

PRECISA-SE  de um eletricista de carro 
para Massaranduba. Fone: (47) 3379-
2217. Aceita ligação à cobrar.

CONCURSOS
UDESC – UnIVERSIDADE 
DO ESTADO DE SAnTA 

CATARInA

Prazo: até 27 de novembro
Cargos: professores
Vagas: 102
Salário: até R$ 4.964,89
Escolaridade: Nível Superior
Taxa de inscrição: R$ 100
Inscrições: através do site 
www.udesc.br

PROCURO emprego de cuidador de 
idosos, tenho experiência. 
Fone: 3627-2450.

COnTRATA-SE técnico em informática 
para dar aulas particulares em Três Bar-
ras. Interessados ligar: 9981-1320.

CRFA - COnS. REG. DE 
FOnOAUDIOLOGIA - 3ª REG 

(PR/SC) 
Prazo: até 10 de dezembro
Cargos: vários
Vagas: 24
Salário: até R$ 1475,55
Escolaridade: 2º e 3º Graus
Taxa de inscrição: R$ 55 para 
cargo de Nível Superior e de R$ 40 
para cargo de Nível Médio
Inscrições:  através do site 
www.quadrix.org.br

UFSC - UnIVERSIDADE 
FEDERAL DE SAnTA 

CATARInA

Prazo: até 10 de dezembro
Cargos: professores
Vagas: 33
Salário: até R$ 6563,17
Escolaridade: Superior
Taxa de inscrição: R$ 70
Inscrições: através do site 
www.ufsc.br

FAÇO lavação de grades e muros, cai-
xas de vento em geral. Tenho referên-
cias. Fone: 9163-4483 c/ Vanda.

PRECISA-SE de pessoas para reven-
der cosméticos. Tratar fone 3622-5137.

Falta mais de um mês para o 
Natal, mas o mercado já está 
aquecido com as vendas de final 
de ano. Reflexo disso é o que 
acontece nas lojas da cidade, que 
antes de novembro, começaram 
a realizar contratações para se 
preparar para a época em que o 
volume de vendas é mais intenso. 
Ainda em setembro, com a pro-
ximidade do Dia das Crianças, 96 
novos postos de trabalho foram 
criados em Canoinhas, segundo 
o Sistema Nacional de Emprego 
(Sine) e a previsão é de que o 
comércio amplie esses números 
nos próximos meses.

Segundo o Sindicato do 
Trabalho Temporário (Sinde-
prestem), o número de empregos 
temporários no comércio em 
todo o País para o período do 
Natal deve crescer 8% se com-
parado ao ano passado, o que 
significa a geração de mais de 113 
mil empregos, com a expectativa 
de que 37% dos trabalhadores 
temporários, cerca de 42 mil, 
sejam efetivados após o Natal. 

EMPREGADAS
Cíntia Ferreira e Jéssica 

Scheur saíram na frente em 
busca do emprego de final do 

Gracieli Polak
CANOINHAS

ano. As recém contratadas de 
uma loja da cidade distribuíram 
currículos e foram chamadas para 
trabalhar antes mesmo do maior 
período de vendas começar. 
“Não é fácil conseguir emprego. 
Tem de correr atrás, procurar 
mesmo, porque hoje em dia está 
muito difícil”, afirma Jéssica. 
Cíntia, que há um mês está no seu 
primeiro emprego, afirma que 
a oportunidade é fundamental, 
principalmente porque propicia 
experiência para quem ainda 
não tem muito o que colocar 
no currículo. Empolgada com a 
oportunidade, a jovem pretende 
se dedicar para que, no final do 
período intenso de vendas, seja 
efetivada. “Eu quero continuar a 

trabalhar depois que o Natal pas-
sar, mas até agora, esse emprego 
foi um grande passo”, afirma.

OnDE SE InSCREVER
Quem está desempregado 

e pretende conseguir uma vaga 
no mercado de trabalho ainda 
neste ano, precisa se apressar. 
O Sine de Canoinhas, localizado 
na prefeitura, presta assistência 
gratuita para os candidatos, que 
podem levar o currículo com 
qualificações e pretensões para 
concorrer às vagas, mas, segun-
do as recém-contratadas Cíntia 
e Jéssica, também vale a pena 
levar os currículos diretamente 
nas lojas. “Conosco deu certo”, 
afirmam. 

CÍNTIA E JÉSSICA: “Vale a pena levar currículos em todas as lojas”
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COMUNICADO
Publicação de classificados será 

aceita somente até às 18 horas de 
terça-feira. 

É inevitável que a crise econômica 
mundial espantou os consumidores dos 
artigos de segunda necessidade. É o caso 
dos automóveis que, segundo dados 
da Federação Nacional de Distribuição 
de Veículos (Fenabrave), tiveram uma 
queda de vendas em torno de 15,65% 
na primeira quinzena de novembro, 
na comparação com igual período de 
outubro. Em Canoinhas, a queda está 
abaixo da média nacional. Em relação 
ao mesmo período, segundo dados do 
Ciretran, a queda não chegou a 5%. Nos 
últimos três meses, o tombo foi de 10% 
na venda de carros novos e 15% na 
compra de usados (veja no gráfico).

Os revendedores, no entanto, 
estão sentindo com maior intensidade 
o impacto da crise, mas garantem, este é 
o momento de investir em automóveis. 
“Os carros usados tiveram queda de 
preço. Quem vender terá de se contentar 
com um preço mais baixo, a margem de 
lucro do revendedor vai baixar e quem 
ganha com isso é aquele que comprar 
o carro usado”, avalia o proprietário da 
revenda de veículos Zanlorenzi, Jorge 
Luiz Zanlorenzi. Ele explica que o efeito 
mais favorável para o consumidor neste 
momento é a adaptação para baixo dos 
preços dos veículos usados. “É hora de 
comprar”, incentiva.

Zanlorenzi admite que já chegou 
a vender um automóvel que valia R$ 
30 mil por R$ 26 mil. “Perdi margem 
de lucro, mas temos de nos adaptar a 
realidade”.

Um gerente de vendas que não 
quis se identificar disse ao CN que para 
estimular os negócios, as concessioná-

Hora é de comprar
Revendedores garantem que a crise está facilitando negócios 

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

rias e revendas estão oferecendo taxas de 
juros de 0,99%, para todas as marcas. “O 
detalhe é que cada concessionária con-
tribui com um percentual em dinheiro 
para que possa fazer negócios com esta 
taxa”, revela.

Internamente, as revendas estão 
promovendo redução nas despesas. 
“Economia é a palavra de ordem”.

O mesmo gerente lembra que o 
mercado automobilístico estava cres-
cendo vertiginosamente, “obviamente a 
desaceleração e a normalização deveria 
acontecer, é quase igual a situação de 
irmos ao supermercado fazer nossas 
compras do mês, nos dias subseqüentes 
não vamos novamente ao mercado 
porque estamos com a cozinha cheia 
de mantimentos”, compara.

CALOTE FAZ BANCOS 
SEGURAREM DINHEIRO
Antes mesmo que os impactos 

mais fortes da crise global desem-
barcassem no Brasil, o nível de 
inadimplência do financiamento de 
automóveis já transmitia sinais preo-
cupantes. Os dados mais recentes do 
Banco Central, referentes a setembro, 
indicam que naquele mês 11,23% dos 
parcelamentos de veículos estavam 
com pagamento atrasado em mais de 
15 dias, índice maior que o do mês 
anterior (10,97%) e superior ao ve-
rificado no mesmo período de 2007 
(9,9%). Isso significa que, do saldo to-
tal de empréstimos dessa modalidade 
(R$ 83,6 bilhões), financiamentos que 
somam cerca de R$ 9,4 bilhões têm 

uma ou mais parcelas atrasadas.
Zanlorenzi lembra que os bancos 

estão abarrotados de dinheiro, mas 
temem liberar crédito. “Uma hora eles 
terão de liberar este dinheiro”, prevê. 
O Governo já liberou R$ 8 bilhões 
para os bancos das montadoras finan-
ciarem a venda de veículos.

De acordo com o BC, a inadim-
plência do crédito automotivo ainda 
é menor que a média verificada em 
todos os empréstimos concedidos a 
pessoas físicas, que atingiu 13,54% 
em setembro. No entanto, a diferen-
ça entre esses dois índices vem se 
estreitando. Em setembro de 2007, 
a inadimplência geral era 34% supe-
rior à do crédito de veículos; um ano 
depois, essa distância foi reduzida a 
20,5%.

O setor automotivo já teve 
momentos piores – o pico da inadim-
plência na série histórica do BC, 
iniciada em junho de 2000, foi de 
12,32%, em março de 2003. No 
entanto, considerando-se apenas os 
atrasos superiores a 90 dias (que, por 

serem mais graves, são acompanha-
dos mais de perto pelo mercado), o 
índice de não-pagamento atingiu em 
setembro a marca de 3,83% do total, 
a maior já registrada. Em agosto, o 
nível era de 3,77% e, em setembro 
de 2007, de 3,26%.

EM CRISE É QUE SE INVESTE
O crescimento do mercado de 

revendas de automóveis foi tão in-
tenso no último ano que num piscar 
de olhos a avenida Rubens Ribeiro da 
Silva, em Canoinhas, recebeu 11 lojas 
de veículos. A 12.ª já está engatilhada. 
Trata-se de uma concessionária da 
GM, que embora esteja enfrentan-
do a pior crise de sua história nos 
Estados Unidos, tem no Brasil a sua 
melhor renda. A concessionária deve 
ser inaugurada no início de 2009 na 
esquina entre a avenida e a BR-116, 
no cruzamento com a BR-280.

“Esta crise fará uma seleção, os 
bons ficarão, os não tão bons assim 
fecharão. É o mercado”, aponta 
Zanlorenzi.
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25.º Jogos da Primavera 
chegam a fase final
Competições de atletismo acontecem amanhã, no Ditão

Gracieli Polak
CANOINHAS

A 25 .ª edição dos Jogos da Prima-
vera durou mais tempo do que a or-
ganização previa e, ainda neste final 
de semana, movimenta o esporte 
canoinhense. As competições, que 
deveriam ter encerrado no sábado, 
15, acabam amanhã “se as condições 
climáticas permitirem”, afirma José 
Carvalho Júnior, da Fundação Muni-
cipal de Esportes (FME). Ele explica 
que algumas modalidades, que tive-
ram suas disputas adiadas por causa 
da chuva intensa na semana passada, 
foram retomadas nesta semana e 
deverão ser encerradas amanhã. “O 
futebol suíço, que teve de ser adiado 
por causa das condições do campo, 
que ficou muito encharcado, foi 
realizado durante a semana e está 
na reta final. O atletismo, também 
adiado, será no sábado”, afirma 
Carvalho Júnior. 

As modalidades disputadas 
em quadras cobertas, como 

futsal, handebol e basquetebol, 
não sofreram nenhuma altera-
ção e foram encerradas como 
o programado, ainda na semana 
passada, com boa participação do 
público nos locais de competição, 
segundo a FME.

             ÚLTIMA DISPUTA 
Amanhã, a partir das 8 horas, 

serão realizadas as competições 
de atletismo no Estádio Munici-
pal,  Ditão. Nesta edição, haverá 

provas de 100 metros livres, 800 
metros livres, 3.000 metros e 
revezamento 4 X 100, no mas-
culino e no feminino.

A cerimônia de encerramen-
to dos Jogos da Primavera, se-
gundo a Fundação Municipal de 
Esportes, acontecerá na segunda, 
24, às 19horas, no Salão Nobre da 
E.E.B. Santa Cruz. Os atletas que 
chegarem entre as primeiras co-
locações deverão ser premiados 
com troféus e medalhas. 

Branquela
Você partiu do nosso meio, 
você, que foi um exemplo 

de atleta e um dos melhores 
craques de sua época. Atuou 
sempre no São Bernardo, que 

hoje não existe mais.
À família, os sentimentos do 
ex-dirigente Zézo, e de todos 

os seus companheiros de 
equipe daqueles bons tempos.

SAUDADES

VOLÊI foi uma das modalidades que movimentaram os Jogos da Primavera
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Indecisão no Brasileirão
A três rodadas do final, campeonato ainda não está definido

Gracieli Polak
COM AGÊNCIAS

A vitória avassaladora do Fla-
mengo sobre o Palmeiras, por 
4 a 1, no domingo, 16, colocou 
novamente o time entre os três 
primeiros colocados no Campe-
onato Brasileiro e embaralhou 
novamente a tabela do Brasi-
leirão, que a três rodadas do 
encerramento, não tem vencedor 
definido, embora alguns times se 
mostrem com maiores probabili-
dades de conquista da taça.

São Paulo e Grêmio seguem 
como os mais prováveis vence-
dores do campeonato. Segundo 
o site Infobola, as chances do 
time tricolor conquistar a taça 
pelo campeonato são de 69%, 
contra 26% do Grêmio. Para 
superar o rival, além de vencer 
as próximas três partidas, o time 
gaúcho precisa torcer para que 
o São Paulo tropece em pelo 
menos uma das três partidas que 
lhe restam.

Dependendo de tropeços 
consecutivos dos dois times que 
estão na ponta da tabela estão o 
Flamengo, Cruzeiro e Palmeiras. 
O rubro-negro carioca tem 3% 
de chance de conquistar a taça, 
enquanto o quarto e o quinto 
colocado tem 1%. Sem chan-
ces reais de conquistar a taça, 
Flamengo, Cruzeiro e Palmeiras 
agora buscam uma vaga para 
participar da Copa Libertadores 
da América, prêmio concedido 
aos quatro primeiros colocados 
do Brasileirão.

SEGUNDA DIVISÃO
Os times que estão na ponta de 

baixo da tabela não mostram tanto 
entusiasmo com o campeonato. As 
três rodadas para o final significam 
possibilidade de rebaixamento até 
mesmo para clubes considerados 
grandes, que amargam as últimas 
posições no campeonato deste 
ano. É o caso do Vasco, que apa-
rece, segundo o site Infobola, com 
61% de chance de cair para a Série 
B. O Ipatinga lidera o ranking dos 
possíveis rebaixados com 98%, 
seguido por Figueirense (93%) e 
pela Portuguesa, 83%. Fluminen-

se, Náutico, Atlético-PR e Santos, 
que perigosamente permaneciam 
nas últimas colocações, tomaram 
fôlego na última partida e saíram da 
zona crítica, mas ainda têm chances 
de rebaixamento. Náutico e Flumi-
nense tem 26%, Atlético-PR 12%, 
enquanto Santos apenas 1%.

O campeonato, em sua reta 
final, terá apenas uma rodada 
por semana e deverá ser encer-
rado no primeiro domingo de 
dezembro, 5, quando acontecerá 
a última rodada, simultanea-
mente, entre as 20 equipes, às 
17 horas.

A equipe de tênis de mesa masculi-
no e feminino de Três Barras viaja 
amanhã para Indaial para mais uma 
vez disputar a maior competição 
poliesportiva do Sul do País, os 
48º Jogos Abertos de Santa Ca-
tarina. Com uma forte tradição 
na modalidade, Três Barras levará 
equipe nos dois naipes, totalizando 
10 atletas. A competição começa 
no domingo, 23, e estende-se 

até sexta-feira, 28. No masculino 
Três Barras enfrentará na primeira 
fase brigando por duas vagas, as 
cidades de Criciúma, Rio do Sul  e 
Porto União. Já no feminino en-
frentará Florianópolis, Blumenau 
e Herval do Oeste.

Canoinhas terá representação 
no cara-tê masculino e atletismo 
masculino e feminino. A delegação 
canoinhense terá 12 pessoas.

Canoinhense faz 
sucesso no tênis

Disputando durante todo o ano o  Cir-
cuito Catarinense  de Tênis, com uma  
campanha  ótima e sem  nenhuma  
derrota na categoria 5º classe, o te-
nista  canoinhense Marcio Thiem, que 
treina na  Academia de Tênis  Muniz, 
conquistou em Brusque, no fim de se-
mana passado, o título de campeão do 
máster, disputado pelos  oito  melhores  
tenistas  do ano, conseguindo  assim  o  
segundo lugar no  geral  estadual.

Canoinhas e Três Barras nos Jasc

Jorge Wagner do São Paulo tem tido problemas para dormir na reta final

EXTRAVIO 
DE 

DOCUMENTOS
ELOIR JOSÉ DE 
SOUZA comunica 
que perdeu sua 

carteira com 
todos os seus 

documentos. Quem 
encontrar, favor 

devolver na Strack 
Motos, fone: 

3622-4227 ou na 
rua Duque de Caxias 

nº 1356, fone: 
3622-1874.

Ótima gratificação.

LINDA CASA EM 
ITAPOÁ 

Casa de frente para o 
mar, com linda vista! 4 
quartos, 3 suítes, sala 
2 ambientes, desnível, 

copa, cozinha, área 
de serviço, varanda, 

churrasqueira, 
garagem para 3 
carros, ajard., 
murada. Área 

construída – 271 m². 
Excelente localização. 

Documentação ok, 
averbada. Tel: (41) 
3596-2521 ou (41) 

9996-1706.
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Edinei Wassoaski

Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

Borboletas                                                     Victor & Leo
Alguém que te faz sorrir                                         Fresno
Carry You Home                                            James Blunt
Cedo ou Tarde                                                     NX Zero
Mala Pronta                                     Hugo Pena e Gabriel

   Não tem jeito! Atire 
a primeira pedra a família 
que não tem lá seus podres a 
esconder. A família dos Berk-
man não é diferente. Bernard 
(Jeff  Daniels, ótimo) é um 
escritor em crise que desde 
que a desconfiança de que sua 
esposa Joan (Laura Linney) 
anda rolando em outras camas 
se transformou em consta-
tação não consegue escrever 
uma linha sequer. Ela, pelo 
contrário, está na sua melhor 
fase criativa. Escreve como 
nunca e começa a emergir 
no meio literário. Ciúmes em 
dose dupla só poderia resultar 
em separação, claro.

O f i lme acompanha a 
desfragmentação de  uma 
família intelectualmente apu-
rada. Ao invés das baixarias 
que invariavelmente cercam 
uma separação, os Berkman 
sentam-se  e  d i scutem as 
consequências da separação. 
Walt e Frank, os dois filhos 
do casal, passam a viver em 
duas casas, no sistema de 
guarda compartilhada que em 
1986, ano em que se passa a 
história, não era tão comum 
quanto hoje.

Com o passar do tempo, 
a  separação va i  t razendo 
traumas e distúrbios aos dois 
meninos. Walt sente dificul-
dades em se relacionar com 
as mulheres. O desejo arden-
te  pelo sexo se transforma 
em frustração quando não 
consegue perder a virginda-
de, por mais esforço que faça 
sua primeira namorada.

Frank, aos nove anos, 
começa a beber cerveja e se 
masturbar na biblioteca da 
escola, estimulado por um 
pedaço  de revista.

Enquanto isso, Bernard 

Avaliaçăo CN: Filme:               Extra:***** **

deprime e Joan tenta decidir 
com quem quer se deitar. 
Ah, e para a frustração to-
tal de Bernard, ela emplaca 
um artigo em uma das mais 
importantes revistas estadu-
nidenses.

Mais que um filme sobre 
a perda da inocência e a dor 
da separação, A Lula e a Ba-
leia é uma aula de literatura 
gostosa e divertida.

Para Bernard, os filisteus, 
aqueles que não se interessam 
por livros e filmes, não mere-
cem consideração. São seres 
alados na evolução da humani-
dade. Os livros ensinam a viver 
e somente quem os lê sabe dar 
os passos necessários. Walt, fã 
número um do pai, acredita 
piamente nisso, mas tem pre-
guiça de ler. Daí, repete citações 
que o pai vomita, plageia uma 
música do Pink Floyd e tenta 
superar o pai até no sexo, ten-
tando transar com uma aluna 
“sem onde ficar” que Bernard 
leva para sua casa.

Nem Bernard, muito me-
nos Walt, no entanto, apren-
deram nos livros a lidar com 
a  separação.  Mas  não há 
nada de dramático nisso, o 
que transparece é um certo 
incômodo com o que  os 
outros vão pensar,  quem 
vai cozinhar, lavar a roupa, 
enfim, não dá pra afirmar 
que Bernard está sofrendo 
por amor.

Os sentimentos retratados 
no filme, por sinal, são mui-
to mais complexos, não há 
maniqueísmo hollywoodiano, 
embora a narrativa evoque 
grandes clássicos dos anos 
1970/80 como Gente Como a 
Gente e Laços de Ternura.

>>> A banda britânica Coldplay recebeu 
o prêmio de álbum mais vendido de 2008 
no World Music Awards (WMAs), em 
Mônaco, por seu disco mais recente, “Viva 
la vida or death and all his friends”, que 
chegou ao topo das paradas nos Estados 
Unidos, Grã-Bretanha, Japão, Alemanha, 
França e Brasil.

>>> O  YouTube ,  ma io r  s i t e  de 
compar t i lhamento  de  v ídeos  da 
internet, exibirá na íntegra programas 
de televisão e filmes de arquivo do 
estúdio MGM. O anúncio foi feito semana 
passada. Só pra começar, devem ser 
exibidos episódios do American Gladiators 
e os filmes O Monge à Prova de Balas e 
Sete Homens e um Destino (foto).

>>> Quem quer ver Elton John no Brasil 
já pode comprar ingressos pela internet 
(www.ingresso.com.br). Os preços variam 
entre R$ 125 (meia/estudante) e R$ 550. 
Em São Paulo, o astro pop se apresenta 
no dia 17 de janeiro. Já no Rio de Janeiro, 
o show acontece dois dias depois.

>>> Falando em shows, agende-se! 
Quarta e quinta-feira da próxima semana 
tem show no Brasil com os remanescentes 
do Queen, a banda liderado pelo finado 
Freddie Mercury, que ficou famosa 
mundialmente nos anos 1970 e 1980 
graças a hits como We will rock you, I 
want to break free e Radio ga ga.

A Lula e a Baleia

            Sucesso absoluto nos EUA, 
Cold Case acaba de entrar na sua 6.a 
temporada (Warner). Por aqui, quem 
não tem tevê a cabo pode ver uma 
overdose do seriado nas madrugadas 
do SBT (quintas e domingos a emis-
sora exibe dois episódios consecuti-
vos).
Crimes intrigantes ocorridos décadas 

Classical 
Beatles

Que tal verter os grandes clássicos 
dos Beatles justamente para a 
música clássica? Esta foi a idéia 
que um grupo de mais de 100 
artistas colocou em prática no álbum 
Classical Beatles. Foram gravadas 
45 músicas. Destaque para a versão 
de Let It Be, de Lesley Garrett e 
Philip Ellis.

Celine Dion
My Love: Essential 

Collection

Por mais que não se goste de pop 
romântico, difícil quem nunca namorou 
ao som da diva Celine Dion. Para 
fãs e apaixonados chegou semana 
passada às lojas uma coletânea com 
as mais belas canções de Celine.  
Claro que não falta My Heart Will Go 
On, The Power of Love e Because 
You Loved Me.  

Banda Novos
Talentos

Não é de hoje que a Banda Novos Talentos 
vem sendo motivo de orgulho para o 
povo de Canoinhas. Há duas semanas, 
na abertura dos Jogos da Primavera, o 
show não se restringiu ao excelente som. 
Passos em simetria cirúrgica garantiram 
a apresentação uma evolução poucas 
vezes vistas em uma fanfarra.

> Assista em: http://www.youtube.com/watch?v=m1NI6iuXRIU

Para quem ficou curioso, vale uma 
olhadinha neste vídeo da apresentação da 
banda em Gaspar-SC durante o Concurso 
de Bandas e Fanfarras  que deu à banda o 
primeiro lugar na categoria Banda Musical 
com Marcha Infanto-Juvenil.
O vídeo, no entanto, não capta toda a 
beleza da apresentação da banda que 
demonstra cada vez mais que talento 
não é algo que eles carregam apenas 
no nome.

atrás são desarquivados e reinvesti-
gados pela equipe comandada pela 
loirinha Lilly Rush. É, de longe,  o 
melhor seriado policial do momento.
 Faz lembrar o Linha Direta, progra-
ma da Globo que simulava casos 
reais, tamanha a competência com 
que são encenados os casos que saem 
dos baús da Polícia.

Vários artistas
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 Aniversariantes

Enfoque Fotos para esta coluna até o meio-dia de quarta-feira.

21/11 - Adriane Sander Grossl
22/11 - Luana Olsen
23/11 - Nair Vieira Biscaia
23/11 - Lucas Duarte 
            Cavalheiro
23/11 - Nair Vieira Biscaia
23/11 - Alexandro Adur
23/11 - Fernando Machado 
            Filho
24/11 - Maria de Fatima 
           de Paula
24/11 - Roberto Bolduan Neto
24/11 - Nilvia Cecilia Bechel
25/11 - Valdori Pederiva
26/11 - Luiz Paulo Hedler 
            Zacko
26/11 - Letícia Cardoso
26/11 - Alisson Guimarães
27/11 - Claudinei Freitas
27/11 - Sérgio Teixeira da 
             Silva
27/11 - Igor Bechel

Terça-feira, 18, você comemorou 
aniversário. Eu te desejo saúde, 
muitas felicidades e uma vida re-
pleta de realizações e conquistas.
Feliz Aniversário! Com amor e 
carinho, sua namorada Cristina.

simAr...

Ricardo e Sônia se uniram pelos laços do 
matrimônio no sábado, 15, na capela Nossa 
Senhora Aparecida. Logo após a cerimônia, 
os convidados foram recepcionados na sede 
da Asemca. Felicidades ao novo casal!

Guilherme 
completou 13 
anos ontem. 
Seus pais, Tono 
e Ivone, sua 
irmã Heloísa e 
sua vó Iracema, 
dão os parabéns 
para o orgulho 
da família!

Comemoração em 
dose dupla: os irmão 
Juliana e Bernardo 
apagaram velinhas 
no mês de novembro. 
Ela completou seis 
anos no dia 10 e 
Bernardo, um aninho 
no sábado, 15. Os 
pais, Elisa e Juliano 
de Oliveira, desejam 
felicidades para os 
garotos.
Parabéns!

O querido comunica-
dor Joselito Biluka 
apaga velinhas na 
quarta-feira, 26. Para 
ele, sucesso e felicida-
de. Parabéns!

Parabéns para Francini, por 
mais uma flor que colhe hoje. 
Saúde, paz e felicidades, são 
os desejos de sua amiga Ilda 

Vielevski.

Na quarta-feira, 12, aconteceu em Porto União o 1.º Encontro de Clubes de Mães das 
Apaes da região do Planalto Norte. A Escola Especial Santa Cruz (Apae/Canoinhas) 
se fez presente no evento com as mães que, voluntariamente, participam dos encontros 
na escola.

Lucimara Henke faz aniversá-
rio na quarta-feira, 26. Felici-
dades!

A Associação dos Agricultores e Fruticultores 
de Irineópolis, promoveu no sábado, 15,  a 
segunda edição do Concurso Rainha do Trigo 
de Irineópolis. Na foto, especial para a colu-
na,, a Rainha do Trigo 2008, Luiza Baun.

Rainha 
do Trigo 
2008

Gabrielli Ferreira 
Taborda faz aniversário 

amanhã.
“Há 8 anos você chegou 
e preencheu nossas vidas 

com sua luz. Que Deus 
te abençôe, hoje e sem-

pre. Feliz aniversário!”, 
dos papais, Rosalina e 

Oclair.

Gilmar Henke completou idade 
nova na quarta-feira, 19. Seus 
familiares lhe dão os parabéns!

 PArABÉNs
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TORPEDOS

IMÓVEIS

VENDO terreno com 4.000m² na rua Adolfo 
Bading, situado em frente a Adri Modas. 
Rua asfaltada. Ótimo espaço para comér-
cio ou residências. Fone: (47) 8401-3629

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 9996-
5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em frente a 
UnC, em cima da Casa das Noivas.VENDE-SE casa mista com fundação p/ 

alvenaria. Terreno medindo 500m², com 
asfalto em frente, ponto de ônibus e próxi-
mo à escola, no bairro Alto das Palmeiras. 
Próxima ao Pesque e Pague Suchara. 
Fone: 3623-1569 ou 9981-1320.

ALUGO apartamento, 1º morador, 
área central a 200 metros do Hospital 
SC, suíte, quarto, 2 salas, cozinha, 
banheiro, lavanderia, garagem fechada, 
acabamento de primeira, vidro tempe-
rado, teto em gesso, interfone, portão 
eletrônico, direto com o proprietário. 
R$ 550. Fone: 3624-2763 – em horário 
comercial.

VENDE-SE casa ao lado da Fatma, com 
2 dormitórios e demais dependências. 
Tratar: 9121-5258.

VENDE-SE um terreno urbano com 
área de 4800 m², contendo uma casa de 
madeira não averbada, localizado na rua 
José Samuel Schmidt, no Alto da Tijuca. 
Tratar: 3622-6683. 

VENDE-SE terreno urbano,com a área 
de 2.310 m² , contendo uma casa de 
alvenaria, na rua 3 de Maio. Tratar: 
3622-6683.

VENDE-SE terreno na rua João Toma-
chitz, próx. a Band FM, com 576m². 
Valor: R$ 40 mil. Fones: 3622-7188 ou 
3622-3135 c/ Marilei.

ALUGA-SE imóvel urbano com a área 
de 540,20m², localizado a rua São José. 
Valor: R$ 500. Tratar: 3622-6683. 

ALUGA-SE casa de alvenaria, locali-
zada na rua 3 de Maio, próx. a UnC. 
Tratar: 3622-1264.

ALUGA-SE apartamentos semi-mobi-
liados na Água Verde, próx. Portal de 
Canoinhas. Tratar: 3622-1030.

VENDO computador novo, Duo Core, 
2 GB de memória, HD de 160 GB, gra-
vador de DVD, gabinete preto, teclado 
multimídia, mouse óptico, caixas de 
som, monitor de 19” LCD, programas a 
escolher, com um ano de garantia. Valor: 
R$ 1.299,00. Facilito. Tratar: 3624-2763 
ou 8407-4724.

VENDO peças femininas, 153 calças 
e saias jeans. Tudo a preço de custo. 
Peça mais cara: R$ 35. Fone: 3623-
0996 c/ Sara ou Cleverson.

VENDE-SE uma máquina de costura 
reta industrial. Preço a combinar. Fone: 
3624-0200.

VENDE-SE um sobrado no centro de 
Canoinhas, ao lado da UnC. Fone: (47) 
9188-4586.

VENDE-SE terreno rural com 
185.147,66 m² na localidade de Rio da 
Veada. Valor a combinar. Tratar: (47) 
8841-7271.

VENDE-SE terreno, com 640m² na rua 
João Tomachitz, em frente a Band FM. 
Preço a combinar. Fone: 3624-0200.

ALUGA-SE  imóvel comercial, ao 
lado do  Portal de Canoinhas. Tratar: 
3622-6683.

VENDE-SE Panificadora com o maqui-
nário. Tratar: 3622-6683.

VENDE-SE casa residencial, e outra 
casa nos fundos, terreno com área de 
615 m² , no loteamento Tricolin. Próx. 
Bar das Placas. Tratar: 3622-6683. 

VENDE-SE terreno rural com área de 
185,147,66 m², com rio, situada em Ve-
ada Salseiro , Município de Canoinhas. 
Tratar: 3622-6683.

ALUGA-SE imóvel comercial, situado na 
rua José B. Fedalto, esquina com a rua 
Miguel Klempous, em Canoinhas. Tratar: 
3622-6683.

ANIMAIS

VENDEM-SE filhotes de cães da raça 
chow-chow. Fone: 3622-1407.

VENDEM-SE filhotes de cães da raça 
pastor alemão. Valor: R$ 160. Fone: 
3622-6143.

VENDO casa pré-fabricada de madeira 
montada por R$ 10.550,00.
Fone: (47) 8805-9274.

VENDE-SE casa com 2 quartos, refor-
mada, no centro. Ótima localização. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE uma vídeo-locadora em Três 
Barras. Valor a combinar. Fone: 3623-
0907 – falar c/ Márcia.

VENDE-SE casa em São Bento do Sul, 
bairro Lençol, terreno com 510 m², casa 
60 m². Valor: R$ 25 mil. Aceita-se carro 
no negócio. Fone: (47) 3635-4031, falar 
com Amélia.

VENDE-SE carta de crédito para imóvel 
ou material de construção não contem-
plada, no valor de R$ 35 mil. Valor pago 
é de R$ 9 mil. Pode ser usado FGTS 
para dar lance. Aceito propostas. Tratar: 
3622-5137.

PROCURA-SE apartamento em Curitiba 
para alugar a partir de novembro. Fone: 
9976-0788 ou 9936-3869.

VENDE-SE casa de alvenaria com 
100m² aproximadamente. Tendo 3 quar-
tos, 2 salas, cozinha, banheiro, garagem 
com churrasqueira e área de serviço. 
Rua Kurt Ulig, nº 230, Alto da Tijuca, 
próx. Escola Lovatel Pires. 
Valor: R$ 70 mil. Fone: 9656-6640.

VENDO lote com 450 m² no Salto 
d’Água Verde, na Vila Militar, por R$ 6,5 
mil. Fone: (47) 8837-9354.

ALUGA-SE sala comercial na rua 
Coronel Albuquerque, 460, centro. 
Valor: R$ 450. Tratar: 3622-6683.

VENDE-SE terreno urbano com área de 
722 m² , onde está edificada uma casa 
de alvenaria de 208 m², localizada na 
rua Augusto Haensch, bairro Boa Vista.  
Tratar: 9171-5264.

VENDE-SE uma casa no Rio Grande do 
Sul, em Estância Velha, ótima locali-
zação. Aceita-se carro no negócio ou 
troca-se por casa em Canoinhas. Fone: 
(47) 8854-5265.

VENDO notebook novo, com 1 ano de 
garantia, 2 GB de memória, HD de 120, 
tela de 15’, webcam, rede wireless, gra-
vador de DVD, modelo novo da ACER, 
programas a escolher. R$ 1.699,00. 
Facilito com cheque. Fone: 3624-2763 
ou 8407-4724.

COMPRA-SE lenha de pinus e eucalipto 
para picador, R$ 48 a tonelada, posta no 
local. Contato: (47) 8854-5262.

VENDE-SE 4 mil telhas ou a R$ 0,30 
cada. Fone: 3622-5923 ou 3622-1381.

VENDE-SE terreno de 25 litros e 503 m² 
situado na Divisa, São Mateus do Sul-
PR, de frente para o asfalto, próximo a  
igreja. Fone: (42) 3332-1301.

VENDE-SE forno para padaria Tedesco 
à gás. Valor: R$ 300. Tratar: 3622-3238.

VENDE-SE uma câmara fria de açougue 
para 800 quilos, 2 balcões expositores 
para carne e uma batedeira para bife. 
Tudo semi-novo. Preço a combinar. 
Fone: (47) 3655-1488.

TENHO 50 anos, 1.60 m de altura, 
cabelos escuros, olhos azuis, divorciada, 
moro sozinha e estou à procura de um 
companheiro entre 50 a 65 anos que seja 
carinhoso, romântico, extrovertido, bem 
humorado, bom caráter, que goste de 
curtir a vida. Interessados enviar cartas 
para: CX Postal 46, Canoinhas-SC, CEP 
89.460-000.

ALUGA-SE casa de madeira com 3 
quartos, próx. ao mercado Perucci. 
Valor: R$ 300. Fone: 8816-3986 ou 
3627-2474.

ALUGA-SE um apartamento mobiliado 
com 1 quarto, cozinha, lavanderia, sala, 
varanda e garagem. Localizado na rua 
Heribert Maul, nº 107, no Alto da Tijuca, 
a 700 metros da UnC. 
Fone: 3622-5092.

DIVERSOS

VENDE-SE máquina de sorvete, tipo ita-
liano, marca Carpigiana. Aceita-se carro 
no negócio. Fone: 3622-1348 c/ Mário.

VENDE-SE 1 roçadeira, 1 máquina de 
cortar grama recicladora, 1 lava-jato, 1 
bicicleta de marcha, 1 moto elétrica, 1 
rádio amador. Fone: 9157-1887.

VENDO TV 20’ nova,  por R$ 300, PS2 
com 2 controles por R$ 500 e mesinhas 
por R$ 70. Tratar: 3622-5137.

VENDE-SE um cão da raça Border 
Colli, macho, com 3 meses, vacinado, 
pelagem preta e branca. 
Fone: 9929-3903, Welinton.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



27VARIEDADESSexta-feira, 21 de novembro de 2008 NEGÓCIOS

VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul.  Va-
lor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, c/ Lisandro.

VENDO Fusca, cor branca, em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 3,4 mil. 
Tratar com Gilson - fone: 9909-4886 ou 
na rua Júlio Porfírio, 44, em Três Barras

VENDE-SE cavalo mecânico Scania - III 
S, ano 1979, com carreta graneleiro Ran-
don, ano 89. Fone: 9617-4354 c/ Paulo.

VENDE-SE Gol ano 2007, 4 portas, 
vermelho, trend, no valor de R$ 26,2 
mil. Fone: 9906-1207.

VEÍCULOS

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 HP 
(4 tempos) gasolina pura, super econô-
mico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

VENDE-SE Carreta 3 eixos, marca 
Randon, para transporte de toras. 
Fone: 9652-0205.

VENDE-SE Fusca ano 81, branco, em 
perfeito estado de conservação. Fone: 
3622-4994 c/ Marques.

MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDO sub de 12 polegadas e 2 corne-
tas 2000 watts. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE Parati ano 90, cor branca, 
2 portas, motor 1.6, em ótimo estado 
de conservação. Possui limpador e 
desembaçador traseiro, ar quente, 
trava elétrica, vidro elétrico e alarme. 
Tratar fones: (47) 3622-2288 ou 
9138-4972.

COMPRO motocicleta em boas condi-
ções. Pago à vista até R$ 2 mil. Tratar: 
9942-5268 ou 9996-4125.

VENDE-SE ou TROCA-SE Vectra, ano 
97, completo. R$ 14 mil + parcelas. Acei-
ta-se troca no valor. Fone: 9153-8241.

VENDE-SE pneus aros 13 e 14 usados. 
Fone: 3622-8290.

VENDO Vectra 1994 GLS, ar-condi-
cionado funcionando, vidro e trava 
elétrica, retrovisor elétrico, rodas liga 
leve 14, direção hidráulica, alarme, 
completo e tudo funcionando, cor 
prata, documentação OK. Valor: R$ 
15 mil. Financio. Tratar: 8407-4724 ou 
3624-2763.

VENDO ou TROCO Kadet SL ano 1991, 
preto, motor na garantia, suspensão de 
rosca, roda de liga leve aro 14, R$ 3,9 
mil + R$ 3,5mil de documentos. Aceito 
troca por terreno. Fone: 3624-2763.VENDO lindo Fusca, carro de colecio-

nador, distribuição eletrônica, pneus 
novos, tudo em ordem, documentos em 
dia R$ 4,9 mil. Fone: 8407-4724.

VENDE-SE Celta 2002, carro com 
pouco uso. Valor: R$ 18,5 mil. 
Troco por Uno ou Gol 96. 
Fone: 9981-1320 ou 3622-7709.

VENDE-SE Astra Sedan 99, azul 
escuro, direção hidráulica, hidroelétrico, 
trava e alarme. Valor: R$ 22 mil. 
Tratar: 3622-7229 ou 9601-7030.

VENDO Stilo 1.8 8V Flex Preto, ano 
2006, 44 mil  km. Fone: 8406-5618.

VENDO jogo de rodas esportivas novas 
aro 15, R$ 300. Tratar: (47) 8406-5618.

VENDE-SE moto YBR 125 ano 2003 
com 30.000 km. Valor: R$ 3,2 mil. Fone: 
9909-4886 c/ Gilson.

VENDE-SE transmissor de FM automo-
tivo escamoteado c/ entrada p/ pendrive, 
cartão sd, ipod c/ controle, conexão no 
acendedor de cigarros, precisa somente 
que o rádio FM esteja funcionando para 
ouvir suas músicas. R$ 130 + pen drive 
de 1G. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE alarme automotivo novo c/ 2 
controles + sensor ultrasom e 2 anos de ga-
rantia, instalado R$ 150. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE Uno EX ano 2000, 4 portas, 
cor prata. Valor: R$ 14,990,00. Fone: 
3624-0279 com Charles.

TRATORES

VENDE-SE trator Massey Ferguson 
275 em ótimo estado. Tratar com Zilda. 
Fone: 3622-0756.

VENDE-SE pneus novos e usados, 
todas as marcas e modelos. Av. Rigesa, 
1064. Fone: 3623-1247, falar com Nego 
Sérgio.

VENDE-SE Escort Zetec ano 2000, 
completo, financiado. Fone: 3622-8644.

VENDE-SE F-1000 ano 97 XLT com-
pleta. Aceita-se carro de menor valor. 
Fone: (47) 3655-1488.

VENDO Saveiro ano 2001, motor 1.8, gasoli-
na, trava elétrica, capota marítima, protetor 
de caçamba, alarme, cor azul. R$ 21 mil. 
Financio. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

VENDE-SE trator Valmet 62, ano 74, 
com carreta. Aceita-se carro no 
negócio. Contato: 8854-5262.

VENDE-SE Elba, ano 1994, 1.5 IE, ar-
quente, vidros elétricos, travas elétricas, 
alarme, rodas esportivas, em excelente 
estado de conservação. Valor R$ 10 
mil. Contato: 3622-7449 ou 9147-9327 
com Cíntia ou Marcio.

VENDE-SE ou TROCA-SE Blazer DLX 
4.3 V6 1997 a gasolina. Aceito carro de 
menor valor. 3622-0253 c/ Daniel. VENDE-SE ou TROCA-SE Uno Mille 

93, financiado. Aceito carro de menor 
valor. Fone: 8836-9547.

VENDE-SE caminhonete Ranger 2001, 
modelo 2002, cabine dupla, diesel, 
completa, em ótimo estado. Fone: 
3622-2041 ou 8402-8239.

VENDE-SE moto Web, ano 2005. 
Fone: 9157-1887.

VENDE-SE Julieta 3 eixos, ano 
2001, valor a combinar. Fone: 
3623-5245.
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Tradição leva público 
mais jovem para A Firma

PROGRAMAÇÃO FIM DE SEMANA

Cine Pop Dance
Quando? Hoje
O que? Bailão Bom Demais
Quando? Amanhã
O que? Noite da Cuba

Channel 311
Quando? Todas as 
quintas-feiras
O que? Bailão universitário

Dragoon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Chope, coquetéis e 
porções

SBO
Quando? Domingo

O que? João Luiz Côrrea

Baile no Parado
Quando? Amanhã
Onde? No Pavilhão da Igreja, 
animação do grupo Tchê Luar

V12 Music Bar
Quando? Hoje
O que? Festa Farmácia

I Mostra de Dança 
Fundação Dama
Quando? Amanhã, a partir das 
19h30min
Local: Ginásio de Esportes 
Santa Cruz    
Ingresso no local: R$ 2

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

O Grupo Tradição levantou o 
público da casa de shows A Firma 
na noite de sexta-feira, 14. Um 
público mais jovem assistiu ao 
show de quase duas horas que 
trouxe a Micareta Sertaneja, estilo 
que mistura vários ritmos como 
vanerão, axé, chamamé, sertane-
jo, romântico, raqueado, polka 
e guarânias latinas. Segundo o 
vocalista Michel Teló, no entanto, 
a Micareta Sertaneja não é apenas 
o nome do novo CD e DVD do 
Tradição. “É um projeto musical 
grandioso que envolve artista, 
público e uma grande equipe”.

A idéia é criar uma estrutura 
de show que conta com palco e 
trio elétrico, onde os artistas se 
revezam na animação do público 
presente, organizado com abadás 
e camarotes.

SHOW DE LUZES
A apresentação em Canoi-

nhas foi marcada por um show de 
luzes. A estrutura foi a maior já 
montada para um show na Firma. 
Trinta telas formavam um painel 
que exibia imagens relacionadas 
às músicas executadas no mo-
mento. Logo no início do show, 
uma chuva de papel picado sau-
dou o público que pulou bastante 
interagindo com o vocalista e gai-
teiro Michel Teló. As músicas que 
mais levantaram o público foram 

Caldeirão, Barquinho, Vamo Quebrá 
Tudo, Você Não Vale Um Real e 
Hoje Tem Festa na República.

De acordo com A Firma, 
cerca de três mil pessoas presti-
giaram o show.

PRÓXIMAS ATRAÇÕES
A Firma sediará no dia 6 de 

dezembro a Feijoada da Tânia, 
evento promovido pela colunista 
do CN, Tânia Schiessl, para cus-
tear tratamento de saúde e contri-
buir com entidades filantrópicas. 
O evento começa às 11 horas, com 
presença da Banda Intuição, de 
Florianópolis; Banda Alta Rotação, 
de Jaraguá do Sul; Banda Kanoa, 
Kleber Santos acústico, Eduarda 
Fontes e Tiago Faria acústico, de 
Canoinhas. A animação será de 
Vadinho, personagem do locutor 

e DJ Marcelo. Haverá ainda desfile 
da agência de modelos Nayama 
Models, de Jaraguá do Sul. Os 
primeiros 500 ingressos vendidos 
ganham uma camiseta personali-
zada. Os ingressos começaram a 
ser vendidos ontem na Cad-Som 
e Auto-Posto Freitas.

Já no dia 13 de dezembro é a 
vez das duplas César e Paulinho 
e Ronnie e Rangel. Os ingressos 
já estão à venda na Firma, Postos 
Esso, JA Variedades, Papelaria 
Santa Cruz, Cad-Som e pelo 
site www.3fproducoes.com.br. 
O primeiro lote custa R$ 20, 
o segundo R$ 25 e o terceiro 
R$ 30.

A Firma programa ainda 
atrações especiais para a noite de 
Natal. A programação deve ser 
anunciada nos próximos dias.

Um bom público compareceu no sábado, 15, na SBO, onde aconteceu o 3.° 
Baile de Debutantes da 3.ª Idade de Canoinhas. Muita dança e descontração.

Debutantes da 3.ª Idade

Grupo levantou o público com Micareta Sertaneja e show de luzes

Mostra marca criação da Associação 
Fotográfica da Região de Canoinhas

“A idéia de formar uma associação 
fotográfica em Canoinhas, veio da ne-
cessidade de se constituir um ambiente 
capaz de aglutinar forças e representar 
as aspirações de todos os que praticam 
a fotografia como arte e lazer”, comen-
tou Carlos Eduardo Vipievski, presidente 
da Associação Fotográfica da Região de 
Canoinhas (Afoca) durante seu pronun-
ciamento no lançamento da entidade 
e abertura da 1.ª Mostra Fotográfica 
“Um Olhar Sobre a Região”. O evento 
aconteceu na Câmara de Vereadores de 

Canoinhas, na sexta-feira, 14.
A Afoca foi criada em 12 de agos-

to deste ano. O lançamento contou 
com a presença do presidente da 
Confederação Brasileira de Fotogra-
fia (Confoto) Sidney Luis Saut, que 
lembrou a importância de se criar 
fotoclubes no Brasil; do prefeito de Ca-
noinhas Leoberto Weinert, da secretá-
ria de Educação de Canoinhas Maria 
de Lourdes Brehmer, que declararam 
apoio a criação de uma associação 
fotográfica no município.
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TRADiÇÃo apresentou a maior estrutura tecnológica até agora na Firma

D
iv

ul
ga

çã
o

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



29VARIEDADESSexta-feira, 21 de novembro de 2008

Como evitar fraudes 
bancárias na Internet

A cada dia que passa, ouço mais e mais pessoas dizerem que foram 
vítimas de golpes nas suas contas bancárias por utilizarem o acesso 
a estas contas via internet. O que veio como uma forma de agilizar 
os serviços bancários tem se tornado motivo de dores de cabeça para 
alguns, trazendo mais medos e desconfianças para aqueles que ainda 
não se utilizam destes recursos para ganhar tempo nas suas rotinas 
diárias. Nada na internet é 100% seguro, mas algumas atitudes que 
tomamos podem ajudar a evitar que sejamos vítimas de golpes que 
envolvam nosso sagrado dinheirinho:

1 – Acesse normalmente a página do seu banco e antes de digitar a 
sua senha no navegador, minimize a página. Se o teclado virtual for 
minimizado também, é porque não tem nada de errado e a página 
que você está acessando é verdadeira. Caso o teclado virtual ainda 
permanecer na sua tela, feche imediatamente o seu navegador. Isso 
quer dizer que um outro programa, que não o do banco está tentando 
pegar a sua senha.

2 – Sempre que entrar na página da sua conta no banco, digite sua senha 
ERRADA na primeira vez. Se aparecer uma mensagem de erro significa 
que o site é realmente do banco, porque o sistema tem como checar a 
senha digitada. Mas se você digitar a senha errada e não acusar nenhum 
erro é sinal que estão querendo pegar seus dados. Sites piratas não têm 
como conferir a informação, o objetivo é apenas capturar a senha.

3 – Sempre que entrar no site do banco, verifique se no rodapé da página 
aparece o ícone de um cadeado, além disso clique 2 vezes sobre esse 
ícone; uma pequena janela com informações sobre a autenticidade do 
site deve aparecer. Em alguns sites piratas o cadeado pode até apare-
cer, mas será apenas uma imagem e ao clicar 2 vezes sobre ele, nada 
irá acontecer.

Esses três procedimentos são extremamente simples, mas ajudarão você 
a descobrir se o site que você está acessando é verdadeiro e seguro e 
reduzirá a possibilidade de você ser vítima de fraude.

CN
TorTa de chocolaTe com 

casTanha-do-pará

Massa
• 1 e 1/2 xícara (chá) de farinha de trigo
• 1 colher (sopa) de chocolate em pó
• 3 colheres (sopa) de margarina
• 2 colheres (sopa) de castanha-do-pará picada
• 1 pote de iogurte
• 3 colheres (sopa) de açúcar

Recheio
• 1 lata de creme de leite
• 2 colheres (sopa) de leite
• 3 colheres (sopa) de chocolate em pó
• 4 colheres (sopa) de açúcar
• 1 envelope de gelatina em pó sem sabor

Modo de pRepaRo - Massa
Aqueça o forno a 200ºC. Em um recipiente ponha a 
farinha de trigo, o chocolate em pó, a margarina, a cas-
tanha-do-pará, uma colher de sopa de iogurte e o açúcar. 
Misture até formar uma farofa. Forre o fundo e as laterais 
de uma forma de 25 cm de diâmetro com aro removível. 

há 50 anos

publicado eM  22 de noveMbRo de 1958

Chuva de granizos destrói totalmente 
os trigais de Pulador e vizinhanças

O temporal desabado domingo último, veio acom-
panhado de violenta chuva de granizos, mais conhecida 
pelos nossos lavradores como chuva de pedra, atingindo 
vários pontos do nosso município, causando à lavoura, 
principalmente de trigo, avultados prejuízos.

A localidade mais atingida foi a de Pulador, sub-distri-
to de Major Vieira, onde o trigal foi totalmente destruído, 
tanto pela chuva como pelo vento, causando prejuízos 
calculados em mais de meio milhão de cruzeiros. As 
plantações de milho, aipim e feijão foram também atingi-
das sendo que esses cereais, ainda em brotação, serão 
recuperados.

O trigal atingido, foi na sua maioria, completamente 
debulhado, impossibilitando o corte e a colheita. Este 
ano, segundo informações colhidas e pela extensão dos 
trigais, tudo indicava que a localidade de Pulador seria 
uma das primeiras em produção de trigo.

Água Verde F. C.
O Água Verde tem a honra de levar ao conhecimen-

to de V. Senhoria., que em data de 21 de setembro do 
corrente ano foi eleita a nova diretoria que deverá reger 
os destinos desta entidade esportiva no período de 1958 
a 1959.

Presidente de Honra – Vicente Novak; Presidente 
– Walter Witt; Vice-Presidente – João Grosskopf; 1º 
Secretário Geral – Ervino Treml; 2º Secretário – Antonio 
Grosskopf; 1º Tesoureiro – Ildefonso Gapski; 2º Tesou-

reiro - Sérgio Gapski; Orador – Francisco Fureck; 
Diretor Esportivo – João Collaço. Conselho Fiscal: 
Waldemar Alves Grein e Guilherme Bail. Departa-
mento de Propaganda: Francisco Bail, José Kuhn, 
Clemente Becker, Raimundo Endler, Osvaldo Lenz, 
João Moreira e Carlos Grosskopf. Guarda Esportes: 
Francisco Neves.

Sociedade Beneficente Operária
A diretoria da Sociedade Beneficente Operária, 

tem a satisfação de convidar seus associados, para a 
solenidade de entrega das chaves da sala destinada 
à Agência local do Banco do Brasil S.A., a realizar-se 
no dia 25-11-58, às 16 horas, na sede social, à Praça 
Lauro Müller.

Pelo evento, que marca mais uma etapa vencida 
nas obras do prédio social, esta diretoria congratula-se 
com seu quadro social.

Canoinhas, 21 de novembro de 1958.

Dr. Mário Mussi  Alcides Schumacher
Presidente  Secretário

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Domingo – às 17 horas – censura até 14 anos

O HOMEM QUE NUNCA EXISTIU
Em Cinemascope – com Clifton Webb, Gloria 

Grahamem, Robert Flemying, Josephine Grifin
“Um segredo que mudou os destinos do mundo...” 

Um segredo ousado e arrepiante só agora revelado 
ao mundo.

ÓBITOS

ana Maria Roesler aren-
dartchuk
*02/07/47
+11/11/08

olivia Trierweiler
*01/11/18
+11/11/08

Zeferino Kien
*25/07/37
+11/11/08

João Maria Gonçalves neto
*06/03/58
+16/11/08

Maria de Fátima Ferreira
*24/03/63
+16/11/08

lucilia Mayreis
*19/09/30
+17/11/08

Julia barbosa
*05/03/42
+17/11/08

ReGisTRados esTa seMana  no caRTÓRio de canoinhas

Leve ao forno e asse durante 20 minutos.

Recheio
No liquidificador bata o creme de leite, o leite, o restante 
do iogurte, o chocolate em pó, o açúcar e a gelatina 
hidratada de acordo com as instruções da embalagem. 
Despeje sobre a massa já fria e leve à geladeira por no 
mínimo duas horas. Decore com raspas de chocolate e 
castanha-do-pará picada.

 dica: Sirva com calda de chocolate ou com 
 sorvete de creme. 

Tempo de preparo: Médio (de 30 a 45 minutos)
Rendimento: 10 porções
Nível de dificuldade: Médio
categoria: Torta
calorias: 563 por porção
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REGISTRADOS ESTA 
SEMANA  NO CARTÓRIO DE 

CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

21/11
Paulo Rafael Bornemann Silveira e Kelly Cristina Schindler

Antonio Silvio Nunes e Elaine Graci Alves Pinto
Jaison Sched e Andreia Moro

Joel Valcir Zucco e Daniele de Paula Lima

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO 
CARTÓRIO DE CANOINhAS

CASAMENTOS

QUADRINHOS

11/11
Gustavo Luis Nunes
Pais: Nilson Luis Nunes
Rosângela Fernandes de Lima

11/11
Emanoel Natan de Barros
Pais: José Jonathan de Barros
Ana Paula Furst

13/11
Emilly Castanha de Araújo
Pais: Alipio Castanho de Araújo
Adriana Furtado de Assis

14/11
Yuri Vinícius Carlos de Maria
Pais: Nilton Carlos de Maria Filho
Fernanda Leite

14/11
Kevin Mailson Reichardt
Pais: Adelmo Reichardt
Silvana de Fátima Bialeski Rei-
chardt

>> Filme de Selton 
Mello é premiado

O filme Feliz Natal, dirigido por Sel-
ton Mello, ganhou nove prêmios no 
4º FestCine Goiânia: melhor filme, 
direção, fotografia, roteiro, direção 
de arte, trilha sonora, som, monta-
gem e melhor atriz, para Darlene 
Glória. O longa-metragem estreará 
em todo o Brasil hoje.

>> Reynaldo Gianec-
chini, nu em novo filme

O galã Reynaldo Gianecchini e 
Paola Oliveira protagonizam cenas 
picantes no filme Entre Lençóis, do 
diretor colombiano Gustavo Nieto 
Roa. O ator aparece nu em 90% 
das cenas. “Estou muito curioso 
para ver a reação das pessoas, mas 
fiquei com uma vontade enorme de 
beijar na boca depois que assisti”, 
comentou.

>> Bebê a bordo! 
Luciano Camargo (o irmão do 
Zezé) e (a esposa) Flávia Fonseca 

vão ter uma menina (em 2009), 
chamada Isabella. É o nome da 
primeira boneca que Flávia teve. 
O sexo do bebê será determinado 
durante a fertilização in vitro. É 
que Luciano, que se submeteu a 
uma vasectomia, congelou sêmem 
para o caso de querer ter outros 
filhos. Ele já é pai de Wesley (19) 
e Nathan (13).
  

>> Quer pagar 
quanto? 

O sítio de Ronaldo, de 84 mil metros 
quadrados em Vargem Grande no 
Rio de Janeiro está à venda. O 
Fenômeno vai usar o dinheiro na 
reforma de sua nova mansão, no 
Jardim Pernambuco-RJ, avaliada 
em R$ 10 milhões.

>> Eu cresci! 

O repórter Vesgo deu de cara com 
a Sandy e soltou essa: “Achei que 
você nunca se casaria e seria vir-
gem para sempre!” Ela devolveu: 
“Ainda bem que você errou!” 

O drama de 
Fábio Assunção

Um drama anunciado e um desfe-
cho que ninguém queria! Na quinta-
feira, 13, Fábio Assunção, 37 anos, 
um dos artistas mais queridos da 
TV brasileira, foi afastado da novela 
Negócio da China. O ator precisou 
abandonar o papel do protagonista 
Heitor para se tratar de dependên-
cia química.
Fábio gravou sua última partici-
pação na trama global das 6 na 
quinta-feira, 13. E quem estava 
nos estúdios, no Rio, garante: a 
despedida foi muito emocionante 
e triste. Diante de colegas como 
Grazi Massafera, que não quer 
falar sobre o assunto, mas está 
abalada, Fábio disse “até já” ao 
elenco e partiu, com lágrimas nos 
olhos. De lá, seguiu para um hotel e 
embarcou na manhã seguinte rumo 
a São Paulo, onde moram os pais, 
a ex-mulher, Priscila Borgonovi, e 
o filhinho, João, de 5 anos. Fábio 
tinha outra viagem agendada para 
esta semana. Destino: EUA, onde 
reiniciaria um tratamento contra 
dependência química.
Toda essa história abalou a classe 
artística e imediatamente se formou 
uma corrente de solidariedade e 
carinho em torno do artista, que tem 
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QUIMERA
Chove lentamente no telhado
Um sapo debate-se na ilusão
Produzindo ruído nos tambores
Que canta a sua paixão.

Uma menina na janela sonha
Com seu príncipe na solidão
Devaneando no fado do sapo
Ignorante da sua inspiração.

Fica triste o coração da menina
Que sonha sem buscar a razão
Almeja um mundo encantado
Que só ela conhece a emoção.

Tantos contos tornaram-se reais
Para seu pobre coração
Acreditou nas fadas reais
Que o poeta transformou em canção.

A mãe observa sua filhinha
Sente uma grande dor no coração
Sem saber como contar a filha
Que o príncipe encantado é ilusão
E que um verdadeiro amor
É aquele regado com dedicação
Guarda-se no amor de mãe
Por não saber pronunciar o não.

Estamos chegando no fim do ano de 2008 e  
como está nosso motor da esperança, será 
que está pifando por falta de talentos? Ou 
o motor está super potente por dobrar os 
talentos? Qual a certeza que temos? Esta 
certeza é recorrer a Deus e nele confiar e 
ter a certeza de que Ele nos 
dá uma resposta, aceitando 
que nos atenda quando 
e como ele julgar melhor. 
Geralmente nosso motor da 
esperança, o início de um 
novo ano suscita em nós a 
renovação de esperanças 
e a busca de motivações 
que estimulem nosso viver. 
Sonhamos novos dias, al-
mejamos a superação de 
barreiras e obstáculos tanto 
em nossa vida pessoal quan-
to na sociedade. Desejamos ardentemente 
a paz. Certamente, temos progredido em 
nosso itinerário humano e acumulado em 
nossa bagagem novos talentos, novas 
conquistas sociais, econômicas, políticas e 
novas criações e descobertas nas áreas da 
ciência e da tecnologia, da arte e da litera-
tura. No entanto, nacional e internacional-

mente nosso mundo continua marcado pela 
enorme distância entre ricos e pobres, a 
espiral da violência cresce gritantemente e 
a ameaça de guerra atômica volta a rondar-
nos. Assiste-se a dissolução dos valores 
éticos básicos. Em meio a essas angústias 

e esperanças, muitas vezes 
acontece conosco, em nos-
sa vida cotidiana, o mesmo 
fato ocorre em nossa vida 
espiritual: em vez de dar 
mais atenção ao bem que 
devemos e podemos fazer, 
ficamos paralisados na ati-
tude de evitar o mal. Geral-
mente, nosso olhar está mais 
voltado para a observação 
de coisas negativas dando 
pouca ênfase aos fatores 
positivos. Por isso, procure-

mos reorientar nossa atenção, percebendo 
e reconhecendo os sinais de vida que o 
Espírito de Deus está suscitando no mundo 
e, esforcemo-nos para que a prática do bem 
seja predominante em nosso viver. 
Para se atravessar a vida com tranqüilida-
de, é preciso manter abastecido o estoque 
de esperança e talentos.

HOJE - Irma tem uma visão e diz a Filó e 
à mãe que Zé Lucas está morto. Zé Lucas 
volta para fazenda e deixa todos surpresos 
ao contar o que aconteceu e quem salvou 
sua vida. Tenório dá instruções ao jagunço, 
pede que castre Alcides antes de matá-lo.

AMANHÃ - Roberto sai de barco e é ataca-
do por uma sucuri. Teodoro assiste a cena 
e não faz nada para ajudar. Guta e Marcelo 
vão até a fazenda de Zé Leôncio e contam o 
que aconteceu com o irmão. Tenório se cul-
pa pela morte do filho por não ter permitido 
que ele voltasse para São Paulo.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Fase de empolgação e otimismo, ariano. É bom 
aproveitar esta energia e a vontade de expandir que 
o momento promete. Bom período para aventuras e 
novas experiências. Mas dê atenção para o que sente 

e aja de acordo com suas vontades. É hora de ir além, de buscar 
novidades, de ousar. Bons momentos nos relacionamentos, sendo, 
inclusive, um bom para viagens a dois.

Bom momento para viagens, geminiano. A semana 
é positiva para conhecer lugares e pessoas novos. 
E promete diversão e leveza. Evite apenas criar 
muitas expectativas e fantasiar muito em cima dos 

acontecimentos. Encarando tudo com mais seriedade e entrando em 
contato com suas emoções.

A semana pode ser de instabilidade e ansiedade, 
leonino. Mas é importante manter o otimismo, que 
em alguns dias tende a vir com força total. Prepa-
re-se para um futuro próximo de diversão e prazer 

analisando o que deseja e percebendo o que pode fazer para mudar 
as coisas que não te agradam. O momento é positivo para agir e ir 
em busca daquilo que quer.

Reflexão e seriedade são as portas da solução, 
libriano. É importante olhar para dentro antes de 
agir e é fundamental observar mais a fundo suas 
emoções, desejos e vontades. Somente assim você 

poderá traçar seus objetivos de forma consistente e realizar o que 
quer de fato. Conte com a ajuda de pessoas mais experientes na 
área de suas dúvidas e dificuldades.

Momento de agir, sagitariano. A fase é de se 
estruturar e sentir o reconhecimento pelo que faz, 
especialmente no profissional. Bom momento para 
cobrar dívidas e organizar suas finanças. Cuidado 

com a irritação, melhor evitar brigas e discussões, sendo diplomático 
e criativo ao colocar suas opiniões. Não é hora de agir por impulso 
nem de tomar decisões precipitadas.

Sonhe, aquariano. Pense em seus projetos com otimismo 
e empolgação. As idéias são boas, mas precisam de 
paciência e disposição para se concretizarem. Vale a 
pena seguir seus planos. Ao longo desta semana, dê 

mais atenção aos relacionamentos, tire algum tempo para ficar a sós com 
quem ama. A semana promete bons momentos com amores e amigos.

Apesar das preocupações, a semana promete momentos 
de prazer, taurino. É um bom momento para viagens, 
especialmente com a família. Falando em família, boa se-
mana para o contato com familiares, para cuidar da casa e 

receber pessoas. É um período positivo para organizar a casa e pensar em 
pequenas mudanças e reformas. Tente relaxar e não ficar tão sério.

Recolha-se, canceriano. A semana pode ser de 
ansiedade e sensação de impotência diante dos 
acontecimentos e decisões a serem tomados. O 
melhor que tem a fazer é adiar os compromissos e 

decisões mais importantes e para algum tempo para observar seus 
valores e necessidades. Evite agir de forma contrária a isso. Siga 
também a intuição, já que pode faltar clareza.

Pare e reflita, virginiano. A semana pede mais 
recolhimento. É positivo se aquietar e avaliar suas 
percepções, adaptando melhor suas idéias e opiniões 
às suas necessidades emocionais. É preciso pensar 

de acordo com o que sente e tomar decisões baseadas nesta sintonia. 
A intuição ajuda neste processo, assim como o desejo por mudanças 
e a coragem de seguir adiante.

Hora de ir além, escorpiano. O momento pede expansão 
e diversão. É hora de iniciar coisas, de seguir em frente, 
de agir. Fica mais fácil notar suas qualidades e usar tudo 
que tem a seu favor. Atenção com dinheiro. Contenha-se 

e gaste apenas com o que for necessário. A semana favorece fazer conta-
tos e ligações e lidar com os assuntos financeiros e profissionais.

Contenha-se, capricorniano. A vontade de jogar tudo 
para o alto e tomar uma decisão independente de qual 
seja deve ser avaliada com cautela. Observe melhor 
os passos a serem dados antes de seguir adiante. A 

semana favorece lidar com tudo de forma objetiva e prática. Por isso, 
prefira resolver assuntos profissionais, financeiros e materiais. Mas 
faça planos para o futuro.

Peixes de 22/2 a 20/3
Semana de muito trabalho, pisciano. Os próximos dias 
pedem mais disciplina e organização ao lidar com os as-
suntos profissionais. Isto garante convites e oportunidades 
de crescimento profissional. É um bom momento para ligar 

para amigos que há tempos não fala e encontrar pessoas que gosta para 
trocar idéias e discutir projetos. E organizar-se é fundamental.

HORÓSCOPO DA SEMANA

O MOTOR DA ESPERANÇA COM NOVOS TALENTOS

Fonte: Climatempo

RESUMO DAS NOVELAS
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Chuvoso durante o dia e à noite.

HOJE:

18ºC

Manhã Tarde Noite
12ºC

Chuvoso durante o dia e à noite.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
12ºC

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

DOMINGO:

24ºC

Manhã Tarde Noite
12ºC

Dia de sol com algumas nuvens e névoa ao 
amanhecer. Noite com poucas nuvens.

SEGUNDA:

27ºC

Manhã Tarde Noite
13ºC

HOJE - Luli fica enciumada com as suges-
tões de Lívia para os negócios. Augusta 
tenta convencer Denise a adiar a viagem 
por causa da gravidez. Edilza mente para 
Luli ao dizer que Zé Boneco cantará uma 
música só para ela.

AMANHÃ - Joelma aconselha Antonella a 
não deixar que seus sentimentos por Diego 
a abalem. Dalva desconfia que Maralanis 
é a responsável por sabotar o show de Zé 
Boneco. Diego garante a Júlia que Ernesto 
sempre será o seu pai de verdade.

HOJE - Alma fica confusa com o que sente 
por Gregg. Violeta e Sueli tramam acabar 
com o casamento de Galvão e Alma. Vir-
gínia e Waldete falam da mãe de Suzana. 
Violeta vê uma notícia sobre a herdeira 
desaparecida com a foto de Duda.

AMANHÃ - Violeta telefona para Valéria e 
revela que Duda está viva. Alcides comunica 
a Violeta que o neto desapareceu. Violeta e 
Sueli encomendam uma surra para Galvão. 
Xande chama por Suzana, quando a vê 
quase sendo atropelada por um carro.

HOJE - Flora flagra Halley falando mal 
dela. Flora rouba o celular de Zé Bob. 
Gonçalo diz a Irene que Flora pode ser 
interesseira. Léo proíbe Catarina de tra-
balhar para Stela. Zé Bob revela a Tuca 
que Donatela está viva.

AMANHÃ - Flora chora a morte de Zé Bob. 
Cilene dá a notícia da morte de Zé a Dona-
tela. Lara pede Halley em casamento. Cata-
rina se recusa a transar com Léo. Flora bate 
em Silveirinha. Cassiano termina com Alícia. 
Zé Bob aparece no escritório de Flora.

HOJE - Ferraz morde Diana. Vivi empurra 
Érica, que bate a cabeça. Bianca tenta não 
atacar Simone e Nill. Tarso beija Ísis. Gaspar 
dá uma surra nos pitboys. Samira se irrita e 
sufoca Telê. Curupira bate em Carvalho. Juli 
volta a passar mal e envelhecer.

AMANHÃ - Téo acusa Vivi de ter matado 
Érica. Bianca ataca Simone. Gór tenta hip-
notizar Juno. Clara diz a Juli que não dá para 
impedir o envelhecimento. A Liga do Bem 
depara com a mutante Pisadeira. Valente 
sente que alguém está vindo matá-lo.

19ºC
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POLÍTICA
Weinert deve 
manter maioria 
do secretariado
Caso promova mudanças, pre-
feito é inflexível quanto a ‘crité-
rios técnicos’ e não políticos de 
escolha                        Página 6

EDUCAÇÃO
Canoinhense tem 
projeto aprovado 
em Brasília
Fábio Rodrigues, da EEB Santa 
Cruz, emplacou projeto que 
obriga a publicação de suple-
mentos para cegos.          P. 13

Página 19

MORTE NO CÓRREGO | Jean Bruno de Oliveira Quirino, de 8 anos, morreu ao cair da ponte que passa sobre um 
córrego nas proximidades da prefeitura de Três Barras na tarde de terça-feira, 18
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Evaldo Kriginski (foto), 56 anos, 
foi encontrado morto na noite de 
quarta-feira, 19, em um terreno 
baldio na rua 12 de setembro. 
Ele apresentava sinais de en-
forcamento. Kriginski estava 
desaparecido desde sexta-feira, 
14, quando saiu de casa sem dizer 
para aonde ia.

Desaparecido 
é encontrado 
morto dias depois

Prefeitura de Três 
Barras e Udesc 
condenadas
A Justiça da Comarca de Canoi-
nhas condenou a prefeitura de 
Três Barras e a Universidade para o 
Desenvolvimento de Santa Catarina 
(Udesc), a devolver a alunos do curso 
de Pedagogia à Distância, valores 
pagos à título de mensalidade. Em 
anos anteriores a prefeitura de Três 
Barras por meio de convênio com a 
Udesc ofereceu o curso de Pedago-
gia à Distância para diversos alunos, 
porém cobrava uma mensalidade de 
cada estudante. Inconformados com 
o pagamento, alguns alunos ingres-
saram com ação da Justiça, alegando 
que a Udesc é uma Universidade 
Pública, financiada com recursos do 
Governo do Estado e por isso não 
poderia cobrar mensalidades pela 
oferta de seus cursos. 

A Justiça acatou a ação e 
julgou parcialmente procedente o 
pedido dos alunos, declarando in-
devidos os pagamentos efetuados 
por eles, condenando a prefeitura 
e Udesc de forma solidária a res-
tituir os valores pagos. 

Policiais pedem apoio da Câmara de 
Vereadores por melhores salários

Um pequeno grupo de policiais militares de Canoinhas aderiu à 
luta estadual pelo cumprimento da Lei 254              Página 15
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